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Ш Л А Г Б А У М
Военно-Грузинская доро-

га, воспетая поэтами и хо-
рошо освоенная частными
автомобилистами и боль-
шегрузными автопоезда-
ми, сегодня практически
потеряла свою функцио-
нальную нагрузку.

Ситуация требует спокой-
ного, неэкзальтированного
рассмотрения. Право Рос-
сии перекрыть все возмож-
ные каналы, питающие тер-
роризм на ее территории,
бесспорно. Именно такой
подход был озвучен в ком-
ментарии министра иност-
ранных дел Саломэ Зура-
бишвили, призвавшей насе-
ление страны ограничить
поездки в Россию и осуще-
ствлять их лишь в случае
крайней необходимости. По
словам министра, ее рос-
сийский коллега в ходе
встречи с ней сообщил о
решении Москвы в контек-
сте превентивного плана по
борьбе с терроризмом рез-
ко сократить допуск иност-
ранцев в свою страну. Эти
ограничения могут коснуть-
ся и населения Грузии, под-
черкнула Зурабишвили.

С третьего сентября –
после бесланской трагедии
– КПП «Верхний Ларс» на
грузино-российской грани-
це работал буквально счи-
танные часы, что привело к
резкому ограничению дву-
сторонних контактов. На че-
ловеческом и деловом уров-
нях. Скопление пассажирс-
ких автобусов и грузовых
трайлеров еще более выпук-
ло обозначило наличие се-
рьезных проблем в транс-
портном сотрудничестве
между Грузией и Россией...

Острота ситуации осо-
бенно чувствительна для
грузинских виноделов, кото-
рые сегодня вынуждены пе-
ресматривать свои догово-
ренности с российскими

партнерами и отказываться
от перевозок виноматериа-
ла автоцистернами. Так, ряд
кахетинских винзаводов
имеет многолетние деловые
связи с предприятием в
Беслане, на котором разли-
валась в бутылки поставля-
емое ими вино. Естествен-
но, сейчас эти связи приос-
тановлены, что привело к
обоюдным и значительным
финансовым убыткам.

Ситуация с Бесланом, пе-
режившем страшную катас-
трофу, конечно, особенная.
Однако из-за нефункциони-
руещего КПП «Верхний
Ларс» для тех же виноделов
практически закрыты и дру-
гие города юга России, где у
них есть свои интересы.

В тоже время остановка
движения через Верхний
Ларс в связи с событиями
в Беслане повлекла значи-
тельное сокращение дохо-
дов приграничного тамо-
женно-пропускного пункта
«Казбеги» и грузинской ре-
гиональной таможни «Се-
вер» в целом. В сентябре та-
можней «Север» в госбюд-
жет было мобилизовано
2.440 тысяч лари, тогда как
в августе этот показатель
был почти вдвое выше и со-
ставлял 4.649 тысяч.  По
оценкам таможенников,
только по линии налогооб-
ложения физических лиц
ТПП «Казбеги» недополучил
около 700 тысяч лари. 

В департаменте отмети-
ли, что за весь сентябрь
граница открывалась всего
лишь несколько раз - в ос-
новном для пешеходов и
легковых автомашин. Рос-
сийские пограничники про-
пустили идущие из России
автомашины, три автобу-
са, транзитную автоколон-
ну, направлявшуюся в Ар-
мению, а также население
Казбегского района. С гру-

зинской стороны на рос-
сийскую территорию было
разрешено перейти только
гражданам России.

На данный момент от-
крытия границы с россий-
ской стороны ожидает око-
ло 500 грузовых автома-
шин. Грузинская сторона не
владеет информацией о
том, когда будет восстанов-
лено сообщение в нормаль-
ном режиме.

Надо сказать, что в фун-
кционировании этой трас-
сы заинтересованы не толь-
ко Грузия и Россия, но и дру-
гие государства региона. В
Тбилиси обратили внима-
ние на то, что президент
Армении Роберт Кочарян
по телефону беседовал с
российским президентом
Владимиром Путиным.
Разговор касался именно
закрытия грузино-российс-
кой границы. Ведь для Ар-
мении Военно-Грузинская
дорога единственная авто-
мобильная магистраль,
связывающая ее через тер-
риторию Грузии с Российс-
кой Федерацией.

Словом, проблема серь-
езная. Решать ее, конечно,
по принципу, прозвучав-
шем в эмоциональных выс-
туплениях ряда грузинских
парламентариев – «раз они
закрыли, то и мы перекро-
ем», - не следует. Нужна тер-
пеливая работа, цель кото-
рой в недопущении перера-
стания необходимой и оп-
равданной борьбы с терро-
ризмом в насилие над
людьми, к «чуме века» отно-
шения не имеющими. А как
страдают экономические
отношения? Между тем, от
них, в конечном счете, зави-
сит качество двусторонних
отношений в целом.

Габриел
НАМТАЛАШВИЛИ

США поддерживают Грузию...
Подкомитет Палаты

представителей Конгрес-
са США на заседании при-
нял резолюцию, в которой
выражена поддержка суве-
ренитета, независимости,
территориальной целост-
ности и демократического
Правительства Грузии. В
тексте резолюции заявле-
но также о намерении Кон-
гресса США обеспечить
«поддержку и содействие
народу и Правительству
Грузии». Вынося проект ре-
золюции на голосование,
председатель подкомите-
та, республиканец Джо Энн
Дэвис подчеркнула, что
США заинтересованы в ук-
реплении взаимоотноше-
ний с Грузией, «стратеги-
чески расположенной на
Кавказе между Россией,
Ираном, Турцией и Цент-
ральной Азией». «Грузия
стала ключевым игроком в
войне против терроризма
в этом регионе, ведя борь-
бу с членами «Аль-Каеды»
и другими мусульмански-
ми террористическими

организациями, которые,
как считается, действуют в
таких районах, как Панкис-
ское ущелье», - заявила
Дэвис. Она напомнила, что
«в настоящее время США
направили в Грузию не-
большую военную миссию
для обучения пограничных
и других сил безопаснос-
ти в целях содействия пра-
вительству в защите гра-
ниц и предотвращения ин-
фильтрации террористов
и преступников». «Положе-
ние Грузии на Кавказе и ее
статус бывшего советско-
го государства привели к
возникновению большого
числа проблем с сепара-
тистскими движениями в
таких регионах, как Абха-
зия и Южная Осетия», -
сказала председатель под-
комитета. Дэвис подчерк-
нула, что «США поддержи-
вают усилия Грузии по вос-
становлению правитель-
ственного контроля и поли-
тической стабильности на
всей территории страны».

Напомним, накануне

Комитет международных
отношений Палаты пред-
ставителей Конгресса
США вынесет на голосо-
вание резолюцию, кото-
рая поддерживает суве-
ренитет, независимость
и территориальную цело-
стность Грузии, сообща-
ет Интер-Пресс. В резо-
люции  подчеркнуто
стремление Конгресса и
в дальнейшем помогать
народу Грузии «в консо-
лидации демократичес-
ких процессов в стране».
В документе также гово-
рится, что за 1992-2002
годы США оказали Грузии
финансовую помощь в
размере 1,1 миллиарда
долларов, что является
самым высоким показа-
телем в Евразии на душу
населения. Кроме того,
американские конгрес-
смены призывают «все
политические сегменты,
социальные секторы и
институты Грузии к диа-
логу и национальному
примирению».

Международные стандарты Тбилисского аэропорта
Тбилисский международ-

ный аэропорт переходит на
международный стандарт
работы, сообщает Интер-
Пресс. С шестого октября в
нем началась реорганиза-
ция. Первые шаги в этом
направлении уже сделаны –
осуществлен демонтаж та-
моженных барьеров. «Уст-
ранение таможенных барь-
еров позволит повысить

уровень обслуживания пас-
сажиров и облегчить пасса-
жирам процесс прохожде-
ния различных процедур по
принятым международным
стандартам», - заявил гене-
ральный директор аэро-
порта Николай Манджгалад-
зе. Не смотря на снятие ба-
рьеров, контроль и меры
безопасности будут строго
соблюдены. Подобные пере-

мены приветствует и Тамо-
женный департамент. По
словам начальника регио-
нального департамента Ле-
вана Барамидзе, теперь
проверка багажа будет про-
ходить без участия  пасса-
жиров: «Действительно,
для пассажиров процедура
упростится, но механизмы
контроля ни в коем случае
не ослабнут».

...И не признают независимость Абхазии
США не признают Абхазию в качестве независимого государства и ожидают, что лю-

бое абхазское руководство вернется за стол переговоров для урегулирования конфлик-
та, передает Интер-Пресс. Об этом заявил журналистам в Вашингтоне заместитель
официального представителя Госдепартамента США Адама Эрели, отвечая на вопрос о
выборах в Абхазии. «США не признают Абхазию в качестве независимого государства,
и у меня нет каких-либо комментариев по этим выборам за исключением того, что наша
позиция заключается в поддержке международного подхода к мирному решению абхаз-
ского конфликта, которое будет уважать суверенитет и территориальную целостность
Грузии», - заявил он. «Кто бы ни был в руководстве Абхазии, мы надеемся, что оно вер-
нется к таким переговорам в ближайшем будущем», - подчеркнул представитель госде-
партамента. При этом Эрели отметил, что США - вместе с Грузией, Россией и ОБСЕ -
намерены продолжать совместные усилия для того, чтобы «на многосторонней основе
поддержать переговоры по урегулированию этого вопроса».

Итоги «выборов» в Абхазии
Избирательная администрация Абхазии огласила ре-

зультаты «выборов президента», сообщает Интер-Пресс.
Итоговый протокол подписали 13 из 15 членов комиссии,
- сообщил журналистам председатель комиссии Сергей
Смыр. За кандидата от оппозиции Сергея Багапша свои
голоса отдали 35.092 избирателя, за его основного оппо-
нента Рауля Хаджимба – 30.120. Сергей Шамба набрал
5.639 голосов, Анри Джергения – 1.983, Якуб Лакоба - 470.
Всего в основные и дополнительные списки были внесены
122.564 избирателя, из них проголосовали 76.654 челове-
ка. Против всех кандидатов высказались 1.080 человек.
Недействительными признаны итоги голосования в 33, 34,
35 избирательных округах Гальского района. Назначены
перевыборы, которые состоятся 17 октября.

Между тем Хаджимба намерен оспорить решение ЦИК
в суде. Багапш, в свою очередь, назвал решение ЦИК о
признании итогов выборов действительными по всем ок-
ругам, за исключением Гальского района, – политическим.
По его словам, такое решение было принято для того, что-
бы не доводить дело до абсурда. Такую же точку зрения
высказал и Смыр, согласно которому, «принятое реше-
ние является не только правовым, но и политическим, ис-
ходящим из воли народа».

Продолжение темы на 3-й стр.

ОБСЕ сократит бюджет мониторинга?
Проведение мониторин-

га ОБСЕ на российско-гру-
зинской границе может
оказаться под вопросом.
Об этом председателю
парламента Нино Бурджа-
надзе сообщили из ОБСЕ
по телефону, из-за чего она
была вынуждена созвать
чрезвычайное собрание
председателей комитетов,
передает Интер-Пресс.
«Как и во всех международ-
ных организациях, в ОБСЕ
принятие решения проис-

ходит путем консенсуса.
Если Россия не поддержит
программу увеличения мо-
ниторинга ОБСЕ на россий-
ско-грузинской границе,
вопрос «не пройдет», ОБСЕ
не сможет утвердить воз-
росший бюджет програм-
мы», - заявил журналистам
председатель комитета по
внешним отношениям Котэ
Габашвили. В парламенте
решили начать работу по
нейтрализации давления
России на ОБСЕ. Парла-

ментский комитет по обо-
роне и безопасности и ко-
митет по внешним отноше-
ниям подготовят специаль-
ное заявление, которое бу-
дет отправлено в ОБСЕ, и
используют все междуна-
родные рычаги, чтобы мо-
ниторинг на границе не
прекращался. По словам
заместителя председателя
Комитета по обороне и бе-
зопасности Ники Руруа,
программа мониторинга
завершается в январе.

«Евроквартал» в Тбилиси
В одном из районов Тбилиси, Ортача-

ла, на площади Соломона Додашвили в
четверг состоится презентация проекта
строительства нового жилого квартала, со-
общает Медиа-Ньюс. Авторами и испол-
нителями этого проекта стали Тбилисская
мэрия, ООО «Евра», основателем которо-
го является парламентарий Валерий Ге-
лашвили, и компания строительного ме-
неджмента «Арси». Будет построен новый
жилой комплекс, который будет состоять
из нескольких жилых домов, торговых
объектов, бизнес-центра, развитой парко-
вой зоны, спорткомплекса и строений ад-
министративного назначения.

Операция в Самегрело
- В ночь на шестое октября в Зугдидс-

ком, Хобском и Чхороцкусском районах
прошла антикриминальная операция, в
ходе которой задержаны 19 криминаль-
ных элементов, изъято три автомата, че-
тыре гранаты и наркотические вещества,
- заявили на состоявшемся в Зугдиди
брифинге губернатор края Самегрело-
Земо Сванети Гиги Угулава и начальник
краевого Главного управления полиции
Мераб Багатурия. - Подобные оператив-
ные мероприятия предполагается прово-
дить и впредь для того, чтобы регион пол-
ностью очистился от криминальных эле-
ментов.

За виноград заплатят миллион
Решен вопрос приема

урожая винограда у населе-
ния: выделенная государ-
ством сумма в 600 тысяч
лари на закупку у населения
винограда возросла до
миллиона лари. Эта сумма
будет передана винным за-

водам в качестве беспро-
центного кредита на год и
распределена таким обра-
зом, чтобы хотя бы один
винный завод в каждом
районе получил средства
на закупку урожая, сообща-
ет Интер-Пресс.

Тренинг в Академии полиции
С четвертого по восьмое

октября в Академии поли-
ции МВД Грузии проводит-
ся организованный непра-
вительственной организа-
цией «Алпе» и Британским
советом тренинг на тему
«Полиция в демократичес-
ком государстве». В рамках
тренинга с участием препо-

давателей Академии прой-
дет дискуссия на тему «За-
дачи полиции», в ходе кото-
рой будут обсуждены суть
профессионализма в поли-
ции, этика полиции, корруп-
ция, использование Евро-
пейской конвенции прав че-
ловека в работе полиции и
другие вопросы.



 

 

ПАСЕ приняла
резолюцию

В среду ПАСЕ приняла резолюцию «Тер-
рористический вызов в государствах -
членах Совета Европы», подготовленную
российской делегацией. При этом в до-
кумент были внесены поправки, против
которых возражала Москва. В частности,
в резолюции указано, что «защита прав
человека играет ключевую роль в борьбе
с терроризмом».

Путин призвал
Православную церковь
Президент России Владимир Путин

призвал Русскую Православную церковь
принять участие в борьбе с террориз-
мом. По словам президента, «в антитер-
рористической борьбе государству край-
не необходимы авторитетные и влиятель-
ные партнеры».

Взяточники –
те же террористы

Низкая экономическая активность
граждан и неблагоприятный инвестици-
онный климат - одна из основных боле-
вых точек регионов Южного округа, зая-
вил полпред президента РФ Дмитрий
Козак. По его словам, «любое мздоим-
ство, любое нецелевое использование
бюджетных средств, будет рассматри-
ваться как пособничество терроризму».

ОМУ у Саддама
не оказалось

В среду Комитету по вооруженным
силам Сената США будет представлен
отчет об уровне вооружений Саддама
Хусейна на момент начала военной опе-
рации в Ираке. По сведениям журнали-
стов, в отчете будет отмечено, что ни
оружия массового поражения, ни про-
граммы его создания у Саддама скорее
всего не было.

Спасатели добрались
до «Чикотими»

Британский сторожевой корабль «Мон-
троуз» добрался до канадской подводной
лодки «Чикотими», терпящей бедствие в
235 километрах от берегов Ирландии.
Второй сторожевой корабль «Мальборо»
и вспомогательный корабль «Уэйв Найт»
Королевского морского флота, также на-
правляющиеся на помощь «Чикотими»,
все еще в пути.

Американцы отказалась
служить в армии

Палата представителей Конгресса
США с большим перевесом голосов от-
клонила законопроект о восстановлении
в стране обязательной воинской повин-
ности. За введение обязательной двух-
летней службы для молодых людей в воз-
расте от 18 до 26 лет проголосовали всего
два человека, тогда как «против» выска-
зались 396.

Турция вступит
в Евросоюз

Еврокомиссия зажгла «зеленый свет»
усилиям Турции стать членом Евросою-
за. Решение о том, что переговоры по
этому вопросу могут начаться уже в сле-
дующем году, было принято на совеща-
нии специальных уполномоченных ко-
миссии, сообщил ее председатель Рома-
но Проди. При этом ЕС по-прежнему счи-
тает обязательным условием принятия
Турции в свои ряды изменение законо-
дательства страны в части соблюдения
прав человека.

Россия достроит МКС
Глава «Роскосмоса» Анатолий Перми-

нов заявил, что строительство российс-
кого сегмента МКС будет завершено к
2011 году. Он сделал такое заявление,
выступая на международном Астронавти-
ческом конгреcсе в Ванкувере. В Конгрес-
се участвуют представители NASA, ESA,
канадского, японского и индийского кос-
мических агентств.

Кто придумал Алладина
Из 1001 восточной сказки, которые

вошли в соответствующий сборник, из-
данный востоковедом Антуаном Галла-
ном в 1704 году, на самом деле лишь
282 действительно были настоящими.
Остальные 719 придумал сам Галлан,
следуя европейской моде на Восток.
Он, в частности, придумал истории про
Алладина, Синдбада-морехода и Али-
Бабу.

Таблетки от СПИДа
лишают чувств

Препараты, применяемые для лечения
СПИДа, может приводить к гибели чув-
ствительных нервов в коже. К таким вы-
водам пришли американские и австра-
лийские исследователи. По их мнению,
лечение СПИДа само по себе может слу-
жить причиной сенсорной нейропатии,
которая раньше считалась осложнением
ВИЧ-инфекции.

ВИЦЕ-ПРЕЗИДЕНТ ОБОГНАЛ ПРЕЗИДЕНТА

Республиканская партия США взяла ре-
ванш за проигрыш Джорджа Буша в пер-
вом раунде теледебатов от Джона Керри.
Вице-президент Дик Чейни оказался более
красноречивым, чем напарник Керри Джон
Эдвардс, считает GAZETA.RU.

Во вторник вечером в США состоялись вто-
рые теледебаты за время нынешней прези-
дентской предвыборной кампании. Участво-
вали в них напарники Джорджа Буша и Джо-
на Керри вице-президент Дик Чейни и кан-
дидат в вице-президенты Джон Эдвардс.

Чейни оказался убедительнее не только де-
мократа Эдвардса, но и своего патрона Буша.

По сведениям социологической службы
телеканала АВС, Чейни завоевал симпатии
43 процентов зрителей, а Эдвардс - 35. При-
близительно с таким же перевесом в пятни-
цу первого октября кандидат в президенты
от демократической партии Джон Керри
победил в дебатах с действующим прези-
дентом-республиканцем.

Не менее любопытен и результат опроса
не всей телеаудитории, а активных членов
каждой партии. По результатам опросов,

проведенных ABC, партийцы придержива-
ются такого же мнения, что и избиратели -
лучше выступил Дик Чейни. Во время де-
батов, которые проходили в городе Клив-
ленде штата Огайо, на сторонников канди-
датов-демократов Эдвардс произвел не са-
мое лучшее впечатление - его поддержали
только 69 процентов, что крайне мало,
шесть процентов признали, что победил
Чейни, 23 процента сторонников сочли, что
кандидаты выступили одинаково, и встре-
ча окончилась вничью. Республиканцы
одобрили выступление своего вице-прези-
дента - 80 процентов считают, что в дебатах
победил Чейни, только четыре процента -
что победу все-таки одержал Эдвардс, а 13
процентов считают, что претенденты выс-
тупили одинаково хорошо. Вообще, подоб-
ный результат был вполне ожидаемый - от
относительно неопытного в публичных выс-
туплениях конгрессмена из Северной Ка-
ролины Эдвардса никто не требовал побе-
ды над искусным оратором и опытнейшим
политиком Чейни.

Задача перед представителем демократов

была поставлена
предельно просто:
не проиграть рес-
публиканцам. А это
сделать Эдварду
вполне удалось -
сенатор выглядел
убедительнее при
обсуждении про-
блем внутренней
экономики и поли-
тики, считают ана-
литики телекомпа-
нии CNN.

А действующий
вице-президент
одержал верх при
обсуждении внеш-
неполитических
вопросов, в кото-
рых он считается
главным докой в
нынешней адми-
нистрации.

Основной те-
мой дискуссии
стала, пожалуй,
военная операция
в Ираке - вопрос,
на котором канди-
даты от различных
партий строят

свои программы. Чейни, который активно
выступал за вторжение в Ирак, назвал ре-
шение администрации Буша совершенно
правильным, поскольку иракский диктатор
спонсировал терроризм и поддерживал
связи с "Аль-Каедой". В ответ Эдвардс в оче-
редной раз заметил, что для такого утвер-
ждения у действующего правительства нет
убедительных доказательств. Так, сенатор
уверен, что Буш и Чейни скрывают правду
об истинных причинах вторжения в Ирак.
По мнению Эдвардса, у нынешнего руковод-
ства Белого дома нет цели и плана того, как
добиться мира в Ираке. В качестве доказа-
тельства он привел высказывания бывше-
го главы американской гражданской адми-
нистрации в этой стране Пола Бремера о
том, что элементарный недостаток назем-
ных войск в Багдаде сразу же после паде-
ния режима Саддама Хусейна очень доро-
го обошелся союзникам по коалиции, посо-
действовав воцарению атмосферы безза-
кония. Эдвардс заявил, что эта война от-
влекла силы США от другой антитеррорис-
тической операции - в Афганистане, а так-

же от поисков международного террориста
№1 Усамы бен Ладена. В вину действующе-
му американскому лидеру демократы по-
ставили и то, что США не удалось создать
настоящую многонациональную коалицию:
"90 процентов расходов и 90 процентов по-
терь в этой войне несут Соединенные Шта-
ты". На это Чейни возмутился: "Наши союз-
ники, вооруженные силы временного пра-
вительства Ирака несут 50 процентов по-
терь".

" Вы не заслуживаете доверия в вопросе
об Ираке, потому что чудовищно непостоян-
ны в этом вопросе, потому что Джон Керри и
вы голосовали за Ирак", - воскликнул Дик Чей-
ни, намекая на то, что Керри и Эдвардс в про-
шлом году поддержали операцию в Ираке при
голосовании в Конгрессе.

Впрочем, Эдвардс знал, как больнее всего
ударить Чейни. За время многолетней поли-
тической практики последнего для него нако-
пилось достаточно много проблемных вопро-
сов, которыми постоянно оперируют сторон-
ники демократов. В первую очередь, речь
идет о работе Чейни в корпорации Hаlliburton.
Об этом и заговорил Эдвардс. Насколько
правомерно получение компанией Hаlliburton
многомиллиардных контрактов на поставку в
оккупированный Ирак нефтяного оборудова-
ния и товаров, спросил он. Вице-президент
тут же ловко перевел разговор: "Они пыта-
ются создать дымовую завесу, чтобы заста-
вить избирателей забыть, каким невпечат-
ляющим был их послужной список при голо-
совании в сенате по вопросам национальной
безопасности". Обвинения в покровительстве
своей бывшей фирме Чейни, понятно, опро-
верг.

"Мистер вице-президент, вы все еще не-
искренни с американским народом. Я не ду-
маю, что страна может еще четыре года тер-
петь такого роды опыты", - подытожил Эдвардс
свое выступление.

Хотя дебаты Чейни и Эдвардса привлекли
большое внимание избирателей, куда важ-
нее дискуссии самих кандидатов в президен-
ты. Напомним, по оценкам экспертов и ре-
зультатам голосований, в ходе первой встре-
чи в Майами победу одержал кандидат от де-
мократов. Этот успех позволил Керри ликви-
дировать 8-процентное отставание в рейтин-
ге от Буша, и теперь кандидатов готовы под-
держать на выборах по 49 процентов изби-
рателей. Вторые теледебаты кандидатов в
президенты состоятся в предстоящую пятни-
цу в Сент-Луисе, а заключительные - 13 ок-
тября в Тампе, штат Аризона.

ООН ПОПАЛА ПОД ЗАЧИСТКУ
Масштабная зачистка сектора Газа, кото-

рую несколько дней проводит Израиль, вы-
лилась в большой международный скандал.
В среду на палестинской территории изра-
ильтяне арестовали 13 сотрудников ООН за
перевозку в машине скорой помощи ракет
«Кассам», а через несколько часов США заб-
локировали в СБ ООН очередную резолю-
цию арабов, сообщает GAZETA.RU.

Израиль уже несколько дней проводит в
секторе Газа масштабную операцию против
боевиков, которые обстреливают еврейские
поселения ракетами «Кассам». Израильская
авиация в секторе Газа выпустила ракету по
одному из палестинских лидеров. В после-
дние дни это стало обычным явлением. На
этот раз удар пришелся по автомобилю 38-
летнего военного руководителя группировки
«Исламский джихад» Башира ад-Даббаша.
Он погиб, а еще один боевик был тяжело ра-
нен. Через несколько часов израильские тан-
ки обстреляли Бейт-Лахию и лагерь бежен-
цев Джебалия, расположенные на севере
Газы. По данным Reuters, которые агентство
привело со ссылкой на палестинские источ-
ники, в Бейт-Лахии был убит 15-летний под-
росток, а еще десять детей ранены. В Дже-
балии, как сообщила французская Le Monde,
от прямого попадания снаряда погибли два
палестинца – отец и сын. Эта атака была на-
правлена против террористической органи-
зации «Бригады мучеников Аль-Акса».

Арабы в очередной раз попытались оста-
новить Израиль, потребовав от Совета Бе-
зопасности ООН осудить боевые действия
в секторе Газа.

Когда на Ближнем Востоке была ночь и из-
раильтяне стреляли по сектору Газа из танков,
в нью-йоркской штаб-квартире СБ ООН рас-
смотрел проект очень резкой резолюции, ко-
торый был внесен Алжиром. Ее судьба была
предрешена – как всегда, израильский доку-
мент заблокировал представитель США, при-
менив право вето.

За резолюцию проголосовали 11 членов
Совета Безопасности. Великобритания, Гер-
мания и Румыния воздержались. Спасти по-
ложение пытались европейцы, предложив-
шие компромиссный вариант, разработан-
ный Лондоном и Берлином. В тексте говори-
лось, что Израиль должен прекратить опера-
цию в секторе Газа в обмен на то, что палес-
тинцы перестанут стрелять по поселениям
ракетами. Арабы выступили против этого до-
кумента.

Во вторник вечером от Израиля досталось
и самой ООН – в секторе Газа были арестова-
ны 13 ее сотрудников.

Израильтяне заподозрили их в том, что они
помогали палестинцам перевозить на оонов-
ских машинах те самые ракеты «Кассам», ко-
торыми они стреляют по израильтянам. В до-
казательство была представлена видеоза-
пись, сделанная с беспилотного самолета. На

ней хорошо видно, как арабы загружают в
машину с буквами UN какой-то длинный пред-
мет. Правда, позже военные признали, что

этим предметом могли быть обычные носил-
ки. С момента ареста сообщений о судьбе 13
ооновцев не поступало.

Апелляционная комиссия уже в третий
раз отказала убийце Джона Леннона в дос-
рочном освобождении, решив, что его пре-
ступление было слишком жестоким и цинич-
ным. В следующий раз Марк Чепмэн смо-
жет претендовать на выход из тюрьмы не
ранее 2006 года, сообщает GAZETA.RU.

Апелляционная комиссия штата Нью-Йорк
в третий раз отклонила прошение о досроч-
ном освобождении Марка Чепмэна, кото-
рый уже 24 года отбывает пожизненное зак-
лючение за убийство Джона Леннона. Как со-
общает Associated Press, Чемпэн заявил, что
полностью вылечил психику, для общества
он не опасен и готов выйти на свободу. Од-
нако комиссия не приняла во внимание до-
воды заключенного.

В решении комиссии об отказе еще раз
подчеркивается преднамеренный и жесто-
кий характер преступления.

К тому же во время слушания дела вдова
Леннона Йоко Оно отправила членам комис-
сии письмо, в котором заявила, что не сле-
дует Чепмэна выпускать на свободу, потому
что она опасается за жизнь и здоровье сво-
их детей. Кроме Оно, под письмом постави-
ли подписи сотни поклонников творчества
Леннона, которые просили оставить убийцу
их кумира за решеткой «до конца жизни».

После вынесения решения об отказе о
досрочном освобождении Чепмэна Йоко
Оно сдержанно заявила: «Я уважаю реше-
ние комиссии».

Слушание в этом году практически повто-
рило подобные разбирательства в 2000 и
2002 годах. Тогда Чепмэн также убеждал ко-
миссию в своем полном выздоровлении и
безопасности для общества. Однако судьи

сочли, что преступление
Чепмэна слишком жесто-
кое и громкое, чтобы огра-
ничить его пребывание в
тюрьме двумя десятками
лет. Апелляционная комис-
сия, так же как и в этом
году, прислушалась к заяв-
лениям Йоко Оно, которая
призвала суд отказать
убийце ее мужа в досроч-
ном освобождении. Фана-
ты музыканта также пыта-
лись повлиять на решение
комиссии. В электронном
послании в 2000 году они
заявляли, что убийца дей-
ствовал хладнокровно и
преднамеренно и нисколь-
ко не испытывает угрызе-
ний совести.

Джон Леннон был убит
перед входом в свою квар-
тиру на Манхэттене 8 де-
кабря 1980 года. За не-
сколько часов до этого он
дал свое последнее интер-
вью. Одетый в красную
майку, синий свитер и
черный кожаный пиджак
музыкант принимал в «Сту-
дии один» ди-джея из Сан-
Франциско Дэйва Шоли-
на. Когда Леннон вышел на
улицу, один из поклонни-
ков в роговых очках молча
протянул музыканту для
автографа пластинку, на

которой битл написал: «Джон Леннон 1980
год». Эта надпись стала последним автогра-
фом знаменитого певца.
Вечером Леннон с женой возвращался до-
мой из студии – они работали тогда над аль-
бомом Walking on Thin Ice. Когда музыкант
выходил из лимузина у дверей своего дома,
молодой человек, всего несколько часов на-
зад взявший у музыканта автограф, выхва-
тил пистолет и выпустил несколько пуль в
музыканта. Преступник, 25-летний житель
Гонолулу Марк Чепмэн, даже не пытался бе-
жать.

Позднее убийца объяснил, что в тот мо-
мент музыкант был для него лишь «картин-
кой с обложки альбома». Кроме того, пре-
ступник заявил, что не по собственной воле
убил Леннона – он якобы страдает психи-
ческим заболеванием и постоянно слышал
голоса, требовавшие убить музыканта. На
суде обвиняемый просил применить к
нему смертную казнь, но судья приговорил
Чепмэна к пожизненному заключению.
Убийца Леннона был отправлен в тюрьму
«Аттика» в штате Нью-Йорк. Его посадили
в отдельную камеру с усиленной охраной,
по словам начальника тюрьмы, для безо-
пасности самого заключенного. У тюрем-
ных врачей возникли опасения, что Чеп-
мэн может пострадать от других заключен-
ных, многие из которых были поклонника-
ми Beatles.

По закону штата Нью-Йорк после 20 лет
тюремного заключения преступник имеет
право на досрочное освобождение, чем и
воспользовался Чепмэн в 2000, а затем в
2002 и 2004 годах. Теперь его прошение мо-
жет быть рассмотрено не ранее 2006 года.





 

К Грузии возвращается
голос. В ООН...

Грузии вернут право голоса на сес-
сии Генеральной Ассамблеи ООН на
будущей неделе, заявил на заседа-
нии комитета международных отно-
шений Парламента Грузии председа-
тель комитета Котэ Габашвили. По его
словам, благодаря работе, проделан-
ной в этом направлении послом Гру-
зии в ООН Ревазом Адамия и мини-
стром иностранных дел Саломэ Зу-
рабишвили, право голоса восстано-
вят в ускоренном порядке. Грузия
была лишена права голоса 30 июня,
напоминает Медиа-Ньюс.

Грузия вызывает
Россию к барьеру

Председатель Парламента Гру-
зии Нино Бурджанадзе шестого ок-
тября отправится в Страсбург, где
примет участие в намеченных на
следующий день политических де-
батах по вопросам грузино-россий-
ских взаимоотношений, сообщает
Медиа-Ньюс .  Эти дебаты,  по
просьбе грузинской делегации,
пройдут в рамках заседания Пар-
ламентской Ассамблеи Совета Ев-
ропы. Нино Бурджанадзе выступит
на ассамблее с основным докла-
дом.

Как сказала накануне Бурджа-
надзе, главный акцент в ее выступ-
лении будет сделан на событиях,
имевших место в Грузии в после-
дний период. По ее заявлению, Гру-
зия зафиксирует собственную по-
зицию, которая состоит в том, что
для нее важнее всего восстанов-
ление территориальной целостно-
сти. «Необходимо, чтобы мир с вы-
сокой трибуны услышал, перед ка-
кими проблемами и на каком эта-
пе находятся грузино-российские
взаимоотношения», - заявила она.

Мнение Бурджанадзе
По заявлению председателя пар-

ламента Нино Бурджанадзе, власти
Грузии, так же как и весь цивилизо-
ванный мир, не признают «прези-
дентские выборы» в Абхазии, пере-
дает Интер-Пресс. «Помимо это-
го говорить о легитимности любых
выборов можно будет только тог-
да, когда в них примут участие те
300 тысяч беженцев, которые были
изгнаны из Абхазии только из-за
того, что они грузинами», - отмети-
ла Бурджанадзе. По словам предсе-
дателя парламента, «для прави-
тельства Грузии важно, чтобы на
«выборах» победил тот человек,
который говорит от имени Абхазии
и выражает ее интересы, а не пред-
ставитель российских имперских
сил». В этом случае, считает Бурд-
жанадзе, победитель обязательно
задумается над тем, что без взаи-
моотношений с Грузией Абхазии бу-
дет сложно существовать в циви-
лизованном мире.

Петиция лейбористов
Члены лейбористской партии

Грузии Паата Джибладзе и Иосиф
Шатберашвили передали испол-
няющему обязанности посла Евро-
комиссии в Грузии Жаку Вантому
петицию, в которой предупрежда-
ют, что правительство Грузии го-
товится к фальсификации назна-
ченных на 24 октября промежуточ-
ных выборов в парламент, сообща-
ет Медиа-Ньюс. Лейбористы про-
сят представительство Евроко-
миссии использовать все имею-
щиеся у них механизмы для обес-
печения прозрачности и справед-
ливости предстоящих выборов.
Вантом пообещал оппозиционе-
рам изучить их послание и пере-
слать его в Брюссель - для полу-
чения инструкций.

Автономия Аджарии
под угрозой?

Парламентарии Коба Давиташви-
ли, Звиад Дзидзигури и Каха Кукава
собрали среди населения Аджарии
более 70 тысяч подписей под требо-
ванием упразднить ее автономный
статус. Во вторник депутаты пред-
ставили эти подписи Парламенту Гру-
зии, сообщает Интер-Пресс. В свя-
зи с этим кандидат в депутаты от Ди-
дубийского мажоритарного округа
Джумбер Таварткиладзе, находя-
щийся в Батумском изоляторе пред-
варительного заключения, обратил-
ся к президенту Грузии с просьбой
избавить «нас от позорного клейма
Аджарской автономии, которое на
нас поставила Российская империя.
Мы такие же грузины и нам не нуж-
ны ни привилегии, ни сюсюканье».
Как отметил на пресс-конференции
Давиташвили, Таварткиладзе ока-
зался в изоляторе как раз из-за борь-
бы против автономии и сбора под-
писей.

«Сванети»
и «Монадире»

останутся под ружьем
Министерство обороны Грузии не

подтверждает информацию об уп-
разднении батальонов «Сванети» и
«Монадире», действующих в Сване-
ти и Кодорском ущелье, и заявляет,
что оборонное ведомство на дан-
ном этапе не рассматривает вопрос
их упразднения, сообщает Интер-
Пресс. По словам заместителя ми-
нистра обороны Давида Сихарулид-
зе, Кодорское ущелье - сложный по-
граничный регион, где необходимо
присутствие военного контингента.
Более того, не исключено, что ми-
нистерство обороны еще более уси-
лит военные подразделения в по-
граничных регионах.

Корреспондент интернет-изда-
ния Civil.Ge взял интервью у пре-
зидента абхазской диаспоры в
США, доктора Инала КАЗАН, кото-
рый изложил свои взгляды на си-
туацию в Абхазии. Доктор Казан,
этнический абхаз, является граж-
данином США. Он был представи-
телем Владислава Ардзинба в Со-
единенных Штатах, но в 1999 году
из-за различий в политических
взглядах, ушел в отставку. В 2002
году Казан посетил Грузию и пред-
ложил свое посредничество в уре-
гулировании конфликта в Абхазии.
В Тбилиси его приняли на высшем
уровне, но сепаратистские власти
от его услуг отказалось.

- Как вы думаете, какими будут
результаты выборов президента в
Абхазии?

Напряженность между основны-
ми претендентами на пост «прези-
дента» Абхазии Сергеем Багапшем
и Раулем Хаджимба растревожила
даже тяжелобольного Владислава
Ардзинба. Он поговорил с обоими
кандидатами в среду утром. И зая-
вил, что Абхазия оказалась на гра-
ни гражданской войны.

Встреча длилась два часа. И оказалась
практически безрезультатной. После нее
Багапш дал пресс-конференцию, на ко-
торой заявил, что повторные выборы
невозможны. «Делать этого сейчас не
нужно. Мы лидируем почти на пять ты-
сяч голосов и, естественно, мы не пой-
дем на это», – заявил он.

С журналистами встретился и Хад-
жимба. «Мы требовали и говорили о не-
обходимости аннулировать итоги голо-
сования по Гальскому району в связи с
допущенными грубейшими нарушения-
ми. Аннулировав итоги голосования,
надо пойти на повторные выборы через
две недели. Наши оппоненты категори-
чески не приняли этого».

Как утверждают наблюдатели, Ард-
зинба призывал оппозицию согласиться
на проведение второго тура выборов.
Багапш с этим не согласился. В тоже вре-
мя он категорически опроверг данные,
будто демонстративно покинул встре-
чу, которая прошла «в нормальной ат-
мосфере». По его словам, Ардзинба с по-

Зона конфликта

УГРОЗА  ГРАЖДАНСКОЙ ВОЙНЫ

ниманием отнесся  к сложившейся си-
туации, и выразил озабоченность. «Он то
же ищет свои варианты выхода из сло-
жившейся ситуации», - отметил он.

Впрочем, «президент» сепаратистов
даже не старался скрывать свои эмоции.
«В ночь с пятого на шестое октября 2004
года под силовым давлением предста-
вителей предвыборного штаба Сергея
Багапша члены ЦИК республики Абхазия
были собраны на незапланированное
досрочное заседание. С помощью угроз
их принудили проголосовать за решение

об отмене резуль-
татов выборов в
Гальском районе и
проведении на его
территории по-
вторного голосо-
вания», - говорит-
ся в сообщении
Ардзинба, распро-
страненном в
Москве.

Судя по всему,
Багапш переиграл
и Ардзинба, и Хад-
жимба, и всех ос-
тальных. Во-пер-
вых, он добился
того, чтобы по-
вторные выборы
прошли только в
некоторых изби-

рательных округах Гальского района. Что
на его положении вряд ли отразится. Во-
вторых, Ардзинба одним из последних
своих указов освободил Хаджимба от
должности главы правительства сепа-
ратистов.

На этой должности его сменил Но-
дар Хашба, которому поручено в не-
дельный срок представить предложе-
ния по новому составу «правитель-
ства».

Большую свинью Ардзинба и Хад-
жимба подложили спонтанно вернув-

шиеся в Гальский район грузины. Как за-
являет уже бывший премьер, большая
часть их голосовать права не имела. Для
подтверждения этого он представил
избирательную документацию, запол-
ненную на грузинском языке, что в Су-
хуми считают ужасным нарушением
избирательного «законодательства».
Если учесть, что измученные каратель-
ными операциями абхазских боевиков,
проводимых по личному указанию этой
парочки, в любом случае проголосуют
за Багапша, можно признать обоснован-
ными опасения официального Тбилиси.
Представители которого считают, что,
возможно, скоро снова последует за-
пугивание грузинского населения и на-
силие против них. Ведь голосование в
Гали станет решающим для судьбы ард-
зинбовского режима.

Однако и победа оппозиции ничего
хорошего грузинам не сулит. Багапш за-
явил, что в случае его победы на выбо-
рах он не намерен вести переговоры с
Тбилиси о вхождении региона в состав
Грузии. «Ни о каких формах вхождения
Абхазии в состав Грузии не может быть
и речи. Если в Грузии и далее будут иг-
рать мускулами, демонстрировать силу,
пугать нас, никакого диалога с Тбилиси
вообще не получится», - заявил Багапш
в интервью «Независимой газете», опуб-
ликованном в среду. В то же время, го-
воря о возможности присоединения ре-

гиона к России, кандидат в президенты
сказал: «Это предельно сложный вопрос.
Сложный и для Абхазии, и для России.
Причем для России даже более сложный.
Взять даже не прямое вхождение в со-
став России, а хотя бы ассоциированное
членство в РФ. Для положительного ре-
шения этого вопроса Абхазия должна
стать субъектом международного пра-
ва, оформить свою независимость». «По-
может Россия нам в этом деле - мы бу-
дем только рады. Но это очень длитель-
ный процесс», - отметил он.

В Тбилиси это понимают.
Государственный министр Грузии по

вопросам урегулирования конфликтов
Георгий Хаиндрава считает, что приход
на смену Ардзинба Багапша или Хаджим-
ба особого значения с точки зрения улуч-
шения грузино-абхазских взаимоотно-
шений не имеет. С другой стороны, по
его мнению, Россия убедится в том, что
жители Абхазии ее протеже не очень
доверяют. А это уже прямой результат
неправильной политики Москвы. По
мнению Хаиндрава, важно то, что боль-
шую часть голосов, 10 тысяч, Багапш на-
брал именно в Гальском районе и побе-
дил именно благодаря голосам грузинс-
кого населения. В ходе повторного го-
лосования он наберет не меньшее чис-
ло голосов, считает госминистр.

По материалам Интер-Пресс и
Медиа-Ньюс

Ин тервью

НАЦИОНАЛЬНЫЕ ОСОБЕННОСТИ АБХАЗСКОЙ ПОЛИТИКИ
- Я надеялся, что выборы в Абхазии, в

которых участвовали несколько таких
кандидатов, у которых различные взгля-
ды на мир и национальное примирение,
были бы демократичными. Выборы пре-
зидента самый важный шаг на пути фор-
мирования новых взглядов в Абхазии.
Но, все кандидаты почти одинаковы, они
являются последователями политики
Ардзинба.

- Поделитесь с читателями с ва-
шими взглядами по поводу поли-
тического спектра в Абхазии.
Внешне кажется, что в Сухуми по-
литический плюрализм. Насколько
правомерен этот взгляд?

- К сожалению, ваш взгляд о полити-
ческом плюрализме ошибочен. Абхазия не
пошла дальше философии Ардзинба. Все
кандидаты разделяют его платформу и
опираются на нее. Власть там в руках од-

ной группы, которая поддерживается из
России определенной группой интересов.

- Ожидается ли прогресс в гру-
зино-абхазском диалоге после вы-
боров?

- Опасаюсь, что на этот вопрос ответ
один. Нет. Как я сказал ранее, новый ре-
жим будет аналогичен старому. Может
и даже хуже... Грузия должна пойти на
большие уступки и в ближайшее время
принять чрезвычайные меры, чтобы вос-
становить доверие абхазского народа к
себе. Тбилиси должен выставить такие
условия Сухуми, которые будут прием-
лемы для абхазов, а не наоборот. В то
же время абхазы тоже должны внять
разуму и посмотреть на мир в реальном
измерении. Территориальная целост-
ность Грузии должна быть сохранена.

- Вы, наверно, ознакомились с
разработанной группой грузинских

экспертов концепцией по Абхазии.
Что вы думаете об этом проекте?

- Боюсь, она слишком неполноценна...
Грузинские эксперты ничего не оставля-
ют для абхазов в своей концепции. А
ключи от мира лежат в осознании того,
чем является тот максимальный комп-
ромисс, на который абхазы могут пойти
с Грузией. Пока грузины не осознают это-
го, мир может установиться лишь чудом.

- В одной из своих статей вы от-
метили, что «Абхазии нужен новый
план мира». Можете более деталь-
но описать этот план?

- Кроме гарантий физической безо-
пасности, Абхазия должна иметь возмож-
ность влияния на полный спектр поли-
тики и экономики на своей территории.
Существование грузинских военных со-
единений на абхазской земле недопус-
тимо. У Тбилиси должна быть номиналь-

ная власть, а у Сухуми право вето в свя-
зи с законодательством по Абхазии. Тот
простой факт, что абхазы должны управ-
лять Абхазией, уже не должен быть спор-
ным. Когда говорю абхазы, я подразуме-
ваю те полиэтнические группы - в том
числе и грузин - которые проживают в
Абхазии. Мирный план, разработанный
диаспорой, я представил в столице Гру-
зии в июне 2002 года.

Миру должен быть предоставлен
шанс. Надеюсь, что нынешние власти Гру-
зии сделают все необходимые шаги, что-
бы признать права абхазов на своей ро-
дине и их самоуправление. Кроме того,
абхазская диаспора должна стать участ-
ницей всего дальнейшего мирного про-
цесса. Грузинские переселенцы должны
возвратиться в свои дома в Абхазии. Нас
всех вместе ожидает мир, прогресс и
благополучие.

Осенью будущего года грузинс-
кому лари исполнится десять лет.
С момента введения национальной
валюты в стране многое измени-
лось. Это были довольно трудные
и противоречивые девять лет, по-
влиявшие практически на все сфе-
ры нашего бытия. Лари выстоял
перед разного рода катаклизмами,
обретя имидж полноценной, жиз-
неспособной валюты. Более того,
он признан одной из самых ста-
бильных валют на всем постсовет-
ском пространстве. Грузинский
лари – тема беседы корр. «СГ» с пре-
зидентом Национального банка Гру-

Прямая речь

ЛАРИ: ДЕВЯТЬ ЛЕТ СПУСТЯ
зии Ираклием МАНАГАДЗЕ.

- Введение в обращение пред-
шественника лари – купона – по-
терпело фиаско, завершившись
гиперинфляцией. Наверное, не-
легко пришлось Национальному
банку Грузии на таком фоне «начи-
нать работу» с новой валютой?

- С сожалением должен признать, что
воздействие синдрома купона на лари
ощущается и сегодня. Поэтому совер-
шенно естественно, что для нейтрали-
зации гиперинфляционного фона Наци-
ональному банку в 1994-1995 годах при-
шлось проводить политику управляемо-
го обменного курса. В результате этого
среди населения заметно ослабло ожи-
дание инфляции и, вместе с тем, про-
изошла стабилизация цен. Кроме того,
была закреплена покупательная способ-
ность лари (причем как внутри страны,
так и в отношении к иностранной валю-
те), что мы по праву считаем самым глав-
ным достижением. Однако, несмотря на
это, горький опыт «купонизации» все еще
был жив в памяти людей, и какой-то пе-
риод оттенок недоверия к новой нацио-
нальной валюте в людях оставался. Из-
за этого происходила «долларизация»
экономики, и иностранная валюта посте-
пенно притесняла позиции лари. Пово-
рот этих тенденций вспять с годами ос-

тавался первоочередной и одной из ос-
новных задач нашего банка. Хотя в усло-
виях отсутствия единой экономической
политики правительства страны, она,
естественно, была практически невы-
полнима.

Серьезные проблемы в этом плане
возникли в 1998 году, когда в России про-
изошел валютный кризис, повлекший за
собой девальвацию лари. Однако приос-
тановить дестабилизацию внутреннего
валютного рынка нам, тем не менее, уда-
лось. И она, к счастью, не переросла в
инфляцию и банковский кризис. Страна
перешла на режим свободного обмен-
ного курса, а на рынке сформировалось
его новое соотношение.

- Какими мерами удавалось со-
хранять стабильность грузинской
валюты?

- Не скрою, это стоило немалых уси-
лий. Особенно трудно пришлось, повто-
ряю, в 1998 году. За позитивным итогом,
который мы имеем на сегодняшний день,
стоит, прежде всего, правильно выбран-
ная стратегия действий и интенсивная
работа для ее практического осуществ-
ления. У Национального банка Грузии, так
же, как и у других центральных банков,
были и есть в наличии действенные ин-
струменты денежно-кредитной и валют-
ной политики, рациональное использо-

вание которых как раз и давало желае-
мые результаты. Наверное, трудно себе
представить, что в стране, где развитие
всех важных отраслей экономики стал-
кивается с серьезными, часто искусст-
венно создаваемыми, барьерами, где
политический климат отличается неста-
бильностью, не были защищены эконо-
мические границы, процветала корруп-
ция, и все это сопровождалось острым
бюджетным кризисом, национальная ва-
люта не претерпевала значительного
обесценивания. Хотя, как видим, лари
выстоял перед всеми ударами. Поэтому,
на мой взгляд, неудивительно, что сегод-
ня власти страны предприняли реши-
тельные шаги для установления государ-
ственного порядка, и результат не заста-
вил себя долго ждать. Это еще одно под-
тверждение правильности избранной
Национальным банком Грузии политики.

- Но ведь не секрет, что вместе
с тем в некоторых регионах Грузии
лари, скажем так, не очень попу-
лярен...

- Действительно, не могу этого отри-
цать. Дело в том, что служащим дисло-
цированных в Грузии российских воен-
ных баз зарплату выплачивали в рублях.
Из-за этого в Самцхе-Джавахети, в час-
тности, в Ахалкалаки, обращение лари
было значительно ограничено. В этой

Новый ежене-
дельник «Прези-
дент», первый но-
мер которого вы-
шел в свет в ми-
нувшую субботу,
относится к изда-
ниям с четко опре-
деленной, конк-
ретной темати-
кой, так как его «ге-
роями» могут
быть лишь первые
лица государств.
Но отнюдь не в
образах бес-
страшных и пра-
ведных вершите-
лей истории, а жи-
вых людей, с
ошибками и слабо-
стями, просчета-
ми и государ-
ственной прозор-
ливостью.

Открывает номер портрет президента
Звиада Гамсахурдиа и его слова, сказан-
ные после отставки в 1991 году: «Мой уход
с этого поста вызовет по меньшей мере
создание нескольких десятков параллель-
ных правительств и прорастание несколь-
ких десятков президентов». Пока эти про-
рочества не сбылись, но реальная опас-
ность их воплощения остается. Этой нео-
рдинарной личности «Президент» посвя-
щает несколько материалов, подчеркивая,
надо полагать, свое особое к нему отно-
шение.

В ином свете предстает перед читате-
лями нового издания фигура Эдуарда
Шеварднадзе. Человека, прошедшего
через коммунистическое партийное чис-
тилище и сумевшего сохранить высшую
власть на родине в течение тринадцати
лет после развала империи. Ирония по

связи определенные проблемы создава-
лись и в Батуми, Тбилиси. После продол-
жительных и довольно сложных перего-
воров с Центробанком России был офор-
млен договор и выработан соответ-
ственный механизм, согласно которому,
служащие российских военных баз се-
годня получают зарплату уже в лари.
Это сыграло решающую роль в утверж-
дении лари в регионах, о которых я упо-
минал.

- С прошлым – все ясно. А како-
во будущее валюты?

- Национальная валюта является од-
ним из атрибутов государственности. За
прошедшие девять лет она стала и га-
рантом финансовой стабильности в Гру-
зии. Хотя этап, когда лари до конца пол-
ноценно будет выполнять свои функ-
ции, еще впереди. Я имею в виду высо-
кую степень «долларизации» экономики,
тенденция к снижению которой уже на-
метилась в нынешнем году. Кроме того,
население все еще предпочитает дер-
жать свои сбережения в долларах. Что
касается будущего лари, то оно полнос-
тью будет зависеть от экономических
процессов и, в особенности, от взвешен-
ной денежно-кредитной и валютной по-
литики, которую Национальный банк Гру-
зии будет проводить и впредь.

Тинатин САКВАРЕЛИДЗЕ

Брифинг, состоявшийся в Палате кон-
троля Грузии, подвел итоги проделанной
за полгода работе. Председатель ведом-
ства Зураб Соселия отметил основные
направления в деятельности контролеров
и сообщил о предпринятых мерах по со-
вершенствованию системы.

В частности, подчеркивалось, что в Па-
лате контроля в ходе продолжающейся
структурной, организационной, институ-
циональной и кадровой реформы состоя-
лась встреча с донорами. На ней присут-
ствовали представители как аккредито-
ванных в Грузии международных органи-
заций, так и послы ряда государств.

С донорскими организациями достиг-
нуто соглашение по ряду вопросов. Один
из них - создание учебного центра по про-
граммному финансированию Палаты кон-
троля Всемирным банком. Уже начавшая
свою работу структура будет готовить
специалистов программного и финансо-
вого аудита.

В соответствии с Программой разви-
тия ООН в Палате контроля будет осуще-
ствлен проект ее поддержки, целью ко-
торого является программное обеспече-
ние всей деятельности ведомства, значи-
тельное повышение уровня прозрачнос-
ти работы, а также соответствующее тех-
ническое вооружение Палаты контроля и
ее отдельных звеньев.

Председатель палаты контроля отме-
тил также продолжающуюся техническую
помощь своему ведомству со стороны Ев-
рообъединения, которая проявляется в
подборе экспертов и советников. В свою
очередь эти лица будут помогать контро-
лерам в осуществлении рекомендаций
ТАСIC и приближении деятельности к
международным стандартам.

Кроме того, в Палате контроля осуще-
ствляется проект GTZ. Он стал частью тех-
нической помощи Германии и направлен
на совершенствование законодательной
базы, подготовку различных нормативных
документов и структурную шлифовку.

Значительнейшим направлением это-

БРИФИНГ В ПАЛАТЕ КОНТРОЛЯ
го же проекта является со-
вместное проведение с не-
мецкими экспертами в раз-
личных организациях и уч-
реждениях соответствую-
щих проверок. В ближай-
шее время подобная про-
верка, первая по счету, бу-
дет предпринята в Инспек-
ции крупных налогоплатель-
щиков и плательщиков ак-
цизных налогов, в Департа-
менте автомобильных до-
рог и Дорожном фонде.

С начала будущего года
предполагается обеспечить
совместную проверку воп-
росов приватизации.

Представляет обще-
ственный интерес помощь
доноров и с точки зрения об-
мена международным опытом. В этом
плане Палате уже оказали помощь посоль-
ства Великобритании и США.

Отдельно надо отметить специальную
программу Департамента юстиции США,
которая также будет задействована в Па-
лате. Она найдет воплощение в обеспе-
чении методической помощи и организа-
ции проведения совместных проверок с
Генеральной прокуратурой Грузии.

Что касается взаимоотношений с до-
норами, то вместе с программой по борь-
бе с транснациональными преступления-
ми предусмотрено проведение совмест-
ных исследований и аналитических работ.
В результате по этому вопросу будут вы-
работаны совместные рекомендации.

В настоящее время различные ревизи-
онные группы Палаты контроля проводят
в ряде министерств, ведомств и бюджет-
ных учреждений тематические проверки
в связи с выполнением бюджета по ито-
гам шести месяцев нынешнего года. Со-
доклад контрольного ведомства по это-
му вопросу будет окончательно готов при-
близительно через месяц и передан для
рассмотрения парламенту.

Продолжаются тематическо-комплек-
сные проверки в министерствах труда,
здравоохранения и социальной защиты,
обороны, Потийском кораблестроитель-
ном заводе и Руставском металлургичес-
ком комбинате.

Материалы о завершенных проверках
на «Батнефтьимпексе», Батумском неф-
теперерабатывающем заводе и торго-
вом морском вокзале уже рассмотрены
президиумом Палаты контроля, соответ-
ствующие данные переданы Генеральной
прокуратуре Грузии, так как имели место
факты сокрытия бюджетных средств,
приватизации прибыльной части объек-
тов и другие серьезные нарушения. Вме-
сте с тем имели место факты невыпол-
нения приватизационных программ, а
также неэффективного и нецелевого ис-
пользования государственного имуще-
ства.

Более подробно  материалы завершен-
ных недавно тематических проверок пред-
ставил заместитель председателя Пала-
ты контроля Роман Бокерия.

Мамука АЛАНИЯ,
Юрий ЛЕВАНИШВИЛИ

Новое издание

ЛЕТОПИСЕЦ
отношению к его заявлению
на второй или третий день
после вынужденной отставки
о намерении обратиться к пи-
санию мемуаров, наверное,
метко подмеченная черта ха-
рактера, которую можно рас-
ценить и как браваду обижен-
ного отставника. Но она, види-
мо, по мнению автора, - совер-
шенно необходимая деталь
образа, занявшего в истории
новой Грузии достаточно вы-
пукло обозначенное време-
нем место.

Первый номер ежене-
дельника, наверное, не вы-
полнил бы свою функцио-
нальную задачу, если бы не
обратился к личности дей-
ствующего и самого молодо-
го президента Грузии - пусть
даже в несколько шутливой
форме: «Чего не знает пре-

зидент Саакашвили?!»
Образы президентов Грузии, представ-

ляемые и в других серьезных газетных
материалах, ставят целью иллюстрацию
важнейших исторических событий по но-
вым оценкам очевидцев. Это важно учи-
тывать и понимать, поскольку новая ис-
тория страны еще пишется. И в этом пла-
не задача «Президента» быть одним из
непредвзятых ее летописцев. Так как ис-
тория без президентов остановилась бы
на месте.

Остается сказать, что издательство га-
зет «Асавал-дасавали», «Рао-рао?», «Гене-
ралиссимус» и объединенная их редакция
взвалила на свои богатырские плечи и
«Президента». Давайте, подождем, что из
этого выйдет. Хотя вышедший в свет пер-
вый номер уже является объективной за-
явкой, что газету будут читать.

Дали СИМОНИШВИЛИ



 

 

Предсказания
об экономическом росте

В 2004 году в Грузии предполагается эконо-
мический рост на уровне 8,5 процента. Об этом
сказано в обновленном прогнозном обозре-
нии Международного валютного фонда. Со-
гласно новым прогнозам Грузия по темпам эко-
номического роста среди стран СНГ отстает
от Украины (12,5 процента), Таджикистана (де-
сять) и Азербайджана (9,1 процента). В Казах-
стане этот показатель составляет девять про-
центов, а в России – 7,3. По прогнозам МВФ, в
2004 году экономический рост в странах СНГ
составляет в среднем восемь процентов, а в
2005 году снизится до 6,6. В 2003 году экономи-
ческий рост в пространстве Содружества был
зафиксирован на уровне 7,6 процента, переда-
ет Интер-Пресс.

МВФ, кстати, пересмотрел и прогноз эко-
номического роста на 2004 год во всем мире.
Он достигнет пяти процентов вместо предска-
занных ранее 4,6.

Встреча с неопределенными
результатами

Беседа премьер-министра Грузии Зураба
Жвания и парламентариев о новом Налоговом
кодексе завершилась неопределенными ре-
зультатами, передает Интер-Пресс. По словам
членов парламента, правительство предус-
мотрело 80 процентов их замечаний, остались
только несколько вопросов, которые находят-
ся в стадии разработки. Хотя, как заявил ми-
нистр экономики Каха Бендукидзе, депутаты
представили много популистских замечаний,
которые правительство не должно предусмат-
ривать. Между тем, по сообщению первого
заместителя министра финансов Алексия
Алексишвили, соглашение достигнуто только
в части налоговой прибыли и льготах на рек-
ламу для прессы. «Большинство вопросов еще
должны быть согласованы, консультации по
этим вопросам еще впереди», - заявил он. На-
помним, окончательное рассмотрение проек-
та Налогового кодекса будет устроено в чет-
верг в Союзе налогоплательщиков вместе с
бизнесменами.

Изменения в советах
наблюдателей

Министерство энергетики, по согласованию
с Министерством экономики, изменило состав
советов наблюдателей энергообъектов, нахо-
дящихся в государственной собственности,
передает Интер-Пресс. Министерство укомп-
лектовало советы, состав которых сократился
с шести до трех человек, представителями PA
Consulting и ТЭЛАСИ. Изменена и структура
энергообъектов. У расположенных в Имерети
ЛаджануриГЭС, РиониГЭС и ГуматиГЭС будет
один единый Совет наблюдателей. Объедини-
лись и советы ДзеврулаГЭС и ШаориГЭС. Эти-
ми советами будут, соответственно, руково-
дить Элизбар Ломинадзе и Давид Месхи. По-
чти полностью изменился Совет наблюдате-
лей «Государственной электросистемы Грузии».
Его председателем назначен Слава Чумбурид-
зе. Советом наблюдателей «Объединенной ди-
стрибьюторской энергокомпании Грузии» будет
руководить Георгий Геловани, ВарцихеГЭС - Да-
вид Какабадзе, ИнгуриГЭС - Михаил Бабухадия.

Министр энергетики Ника Гилаури считает,
что государственным объектам не нужны со-
веты наблюдателей, так как государство мо-
жет нанять для руководства ими высококва-
лифицированных генеральных директоров.

Просьба – соблюдать график!
Оптовый рынок электроэнергии Грузии пе-

реработал энергобаланс первых десяти дней
октября, который основывается на электро-
энергии, выработанной ГЭС Грузии и ООО
«Мтквари энергетика». Как сообщили Интер-
Пресс в Оптовом рынке, на ИнгуриГЭС в рабо-
чем состоянии находятся четыре агрегата,
среднесуточная выработка которых равна 6,6
миллиона кВт/ч. Средняя суточная выработка
«Мтквари энергетика» в прогнозном графике
составляет в среднем 5,28 миллиона кВт/ч. Для
Тбилиси запланирована суточная подача элек-
троэнергии в объеме 5,6 миллиона кВт/ч, что
на пике составляет 330 мВт. Для энергодист-
рибьюции Кахети запланировано 0,35 милли-
она кВт/ч (25 мВт), а «Объединенная дистрибь-
юторская энергокомпания» получит 2,875 мил-
лиона кВт/ч, что в часы пик составляет 180 мВт.
Для рационального расходования уровня воды
на регулирующих станциях Оптовый рынок
просит энергокомпании и потребителей стро-
го соблюдать установленный график.

В Аджарии – второй аукцион
В Аджарской автономии, в рамках процес-

са приватизации, начинается второй аукцион,
сообщает Интер-Пресс. На этот раз на прода-
жу будут выставлены 25 нежилых площадей,
большинство которых пригодны под торговые
объекты. Аукцион пройдет в два этапа. На пер-
вом этапе будут проданы восемь объектов,
начальная стоимость которых составляет 115
тысяч долларов. Министерство финансов пла-
нирует внести в бюджет в результате торгов
350 тысяч долларов. На каждый объект уже
подано по две-три заявки.

Финансы для Кодорского
ущелья

В среду завершился процесс оказания по-
мощи населению Кодорского ущелья. Пятого
октября 28 тонн муки получило село Джвари.
За несколько недель в ущелье было завезено
вначале 330 тонн муки, семь тонн сахара, 35
тонн соли. Общая стоимость оказанной госу-
дарством помощи составила 366 тысяч лари.
Как сообщил Медиа-Ньюс Уполномоченный
президента Грузии в Кодорском ущелье Эмзар
Квициани, государство обещает в ближайшее
время выделить дополнительно 140 тысяч лари
для заготовки продуктов и предметов первой
необходимости на зимний период.

Экопроекты ВР
Компания BP, оператор проектов нефтепро-

вода Баку-Тбилиси-Джейхан и газопровода
Баку-Тбилиси-Эрзерум, оформила контракт с
международной неправительственной органи-
зацией Save the Children по программе малых
грантов, сообщает Медиа-Ньюс. НПО будет про-
водить по маршруту строящихся трубопрово-
дов мероприятия, направленные на сохране-
ние и возрождение биоразнообразия и консер-
вацию видов растений и животных. Всего в осу-
ществлении на территории Грузии программы
малых грантов, финансируемой BP, будет уча-
ствовать 26 неправительственных организаций.
Проекты, победившие в объявленном опера-
тором конкурсе,  в основном касаются проблем
экологии и социальной сферы. Программа ма-
лых грантов началась в сентябре этого года и
завершится в декабре 2006 года.

Проб ле ма

У ВЕТЕРАНОВ ПОЯВИЛСЯ ПАТРОН

Пятого октября в новом офисе Департамен-
та по делам ветеранов состоялась пресс-конфе-
ренция, где в основном рассказывалось о при-
чинах проведения перерегистрации ветеранов.
Также были подведены итоги полугодовой ра-
боты нового правления Департамента по делам
ветеранов.

Департамент основан в 1997 году. Не смотря
на то, что на сегодня в Грузии зарегистрированы
более 50 тысяч ветеранов, большая часть их не
желала идти на контакт с его сотрудниками. При-
чина - всепоглощающая коррупция, царствовав-
шая в департаменте до последнего времени.

Сейчас ситуация изменилась в корне: распреде-
ляется медицинская и другие виды помощи, ве-
теранам уделяется намного больше внимания,
проводятся реорганизационные работы. Но и
проблемы остаются. Большое количество фаль-
шивых удостоверений ветеранов, оказавшееся
на руках в результате коррупционных сделок.

- За время работы нами было зафиксировано
большое количество нарушений и фальшивых
удостоверений ветеранов, что, естественно, на-
носит большой урон, как самим ветеранам, так и
государству в целом, - заявил председатель Де-
партамента по делам ветеранов Нугзар Цагаре-
ишвили. - Многие платили по 600-700 долларов
за удостоверение. В конечном счете, количество
ветеранов в Грузии возросло до абсурдных раз-
меров. В нашей сфальсифицированной базе дан-
ных зарегистрированы 66.100 ветеранов, что, ес-
тественно не соответствует реальности. В этой
связи мы начинаем новую регистрацию ветера-
нов по всей стране...

Кроме этого были сделаны и другие, не ме-
нее важные и жесткие, заявления. В частности
Нугзар Цагареишвили сказал, что до 11 октября
2004 года все, кто владеет фальшивыми удос-
товерениями, должны в срочном порядке их
сдать. Добровольно, конечно. Это касается всех
- и обычных граждан, и государственных чинов-
ников. Все, кто после этой даты будут уличены в
использовании недействительных удостовере-
ний, «перейдут под патронаж» правоохранитель-

ных органов. Со всеми выте-
кающими последствиями.

Ввиду того, что до после-
днего времени Департамент
по делам ветеранов не вы-
полнял своих прямых обязан-
ностей, были созданы много-
численные негосударствен-
ные группы, союзы, ассоциа-
ции поддержки ветеранов.
Эти организации под видом
грантов получали определен-
ные суммы денег, а затем по-
средством различных махи-
наций происходило их при-
своение.

- Призываем все эти орга-
низации сотрудничать с нами.
В противном случае ими так-
же займутся правоохрани-
тельные органы, - подчеркнул
Цагареишвили. - Сегодня Де-
партамент выполняет все
возложенные на него функ-
ции и обязательства и в поддержке негосудар-
ственных организаций не нуждается. По инициа-
тиве департамента ежемесячно проводятся бес-
платные операции нескольким сотням ветера-
нов. Детям погибших также оказывается всевоз-
можная помощь, в частности, место имеет мате-
риальное содействие в их обучении. В дальней-

шем мы будем помогать им с трудоустройством.
Правда, относительно последнего есть некото-
рые препятствия. В связи с этим хотелось бы об-
ратиться с просьбой к правительству о трудоуст-
ройстве ветеранов на приоритетной основе.

Гуга КАЗАРЯН

Презентация

В администрации Грузинской железной доро-
ги состоялась презентация программы реаби-
литации и реорганизации системы энергообес-
печения этой транспортной организации, кото-
рую подготовила «Энерджи-групп». Перед ру-
ководителями железной дороги, специалиста-
ми выступил технической директор компании-
разработчика Бадри Дарчия. Подкрепляя свое
выступление иллюстрациями - схемами и диаг-
раммами - демонстрирующимися на большом
экране, он представил полную картину состоя-
ния системы энергоснабжения дороги, проана-
лизировал причины потерь и предложил пути
ее перестройки, обновления и упорядочения.

Презентация оказалась нестандартной, к дискус-
сии активно подключались специалисты, годами
работающие на железной дороге. Почти все они
согласились с предложениями, высказанными на
основе солидного анализа создавшегося положе-
ния. Предстоит и структурная кадровая реоргани-
зация, и техническое обновление, и применение
современных средств контроля поступления и рас-
ходования электроэнгергии в целях исключения
порой совершенно необъяснимых потерь...

- Мы довольны работой, проведенной ком-
мерческой организацией «Энерджи-групп» на
основе заключенного между нами договора, -
говорит генеральный директор Грузинской же-
лезной дороги Давид Онопришвили. – Она ос-
новательно изучила состояние энергообеспе-
чения наших структур и предлагает реальные
пути совершенствования системы. Мы ежегод-
но тратим на энергообеспечение 18 миллионов
лари. Оказалось, несколько миллионов, как го-
ворится, выбрасываются на ветер. Структура
потерь проанализирована досконально, и мы
кровно заинтересованы в их сокращении. Бу-
дет заменен руководитель службы, усовер-
шенствуется схема системы энергообеспече-
ния, предстоит техническое обновление не
только основного базиса энергосистемы, но
средств учета поступления и расходования
электроэнергии...

Руководитель железной дороги не исключил
продолжения сотрудничества с «Энерджи-груп-
пой», ссылаясь на практику, распространенной в
западных странах. Имеется в виду передача уп-
равления той или иной службой крупной органи-

зации своей партнерской фирме. Если, конечно,
это выгодно передающей стороне.

- Если партнер, обладающий набором соответ-
ствующих качеств, может лучше обеспечить
менеджмент, - говорит Онопришвили, – целесо-
образность передачи прав управления ему не
может вызывать сомнения. Но у нас пока еще
все впереди. Нужно хорошо продумать эту идею.
И если все положительные аспекты перевесят
возражения, то решение будет принято. А пока
нужно еще раз все основательно проанализиро-
вать и обсудить ситуацию с членами Совета ди-
ректоров, другими руководителями, специалис-
тами... Мы вообще собираемся внедрить на же-
лезной дороге немало новшеств, которых пока
нет ни на государственных, ни на частных пред-
приятиях...

Все это должно быть направлено на улучше-
ние функционирования Грузинской железной
дороги, которая стала составной частью между-
народной транспортной системы, и поэтому ее
реорганизация и рационализация становится де-
лом особой важности.

Варлам МУРАДЕЛИ

Наука

АКАДЕМИЮ ПРИНЯЛИ В ААНА
Академия наук Грузии вступила в Ассоциацию

академий наук Азии. Такое решение приняло
жюри пятой Генеральной ассамблеи Ассоциации,
которая прошла с 27 по 30 сентября в китайском
городе Далян.

В работе ассамблеи приняли участие предста-
вители большинства азиатских стран, в том чис-
ле Россия, Китай, Япония, Южная Корея, Индия,
Ирак, Бангладеш, Турция, Казахстан, Узбекистан,
Таджикистан, Туркменистан, Киргизия, Израиль,
Филиппины, Непал, Индонезия, Вьетнам, Арме-
ния, Монголия и другие.

С докладом на столь представительном фо-
руме выступил академик-секретарь отделения
биологии АН Грузии, академик Георгий (Отари)
КВЕСИТАДЗЕ.

Говоря об истории формирования главного
научного центра страны, он отметил, что корни
современной АН Грузии уходят своими корнями
в далекое прошлое. Уже времена Икалто и Гела-
ти были отмечены многими научными ценностя-
ми прежде всего в областях риторики, филосо-
фии, медицины, металлургии, искусства... В даль-
нейшем развитие научного потенциала Грузии ха-
рактеризовалось интенсивностью различного
уровня. Однако в каком бы тяжелейшем эконо-
мическом и политическом положении ни нахо-
дилась страна, научная мысль здесь никогда не
замирала, а брала все новые высокие рубежи.
Наивысшего расцвета наука и искусство Грузии
достигли в царствование Давида Строителя.

Именно в этот период были заложены основы
практически всех научных направлений, говори-
лось в докладе Георгия Квеситадзе.

Он высказал мнение, что во времена ныне уже
бывшего Советского Союза Академия наук Гру-
зии, которая была основана в 1941 году, получи-
ла всестороннее развитие. В ее рядах были объе-

динены такие всемирно известные ученые – ака-
демики, как Н.Мусхелишвили, И.Бериташвили,
И.Векуа, А.Бицадзе, В.Купрадзе, А.Тавхелидзе,
Т.Гамкрелидзе и многие другие.

К числу последних достижений АН Грузии, бес-
спорно, следует отнести открытие Homo erectusа
в Дманиси, которое в корне изменило существу-

ющее до этого в науке предположение о мигра-
ции первобытных людей из Африки в Европу.

Доклад Георгия Квеситадзе вызвал на форуме
большой интерес. Члены его жюри единогласно
проголосовали за принятие Грузии в члены Ас-
самблеи Академии наук Азии. Такое право в Да-
ляне было предоставлено также АН Армении и
Вьетнама.

В период работы форума состоялись встречи
грузинского ученого с руководителями делега-
ций Китая, России, Индии, Южной Кореи, Японии,
Турции, Ирана, Вьетнама. Обсуждались возмож-
ности сотрудничества и реализации совместных
проектов в различных отраслях науки.

У Академии наук Грузии весьма высокий авто-
ритет среди ученых азиатских стран. Укрепле-
ние и развитие контактов с ними, безусловно,
приведет к обоюдной выгоде, заявил Георгий Кве-
ситадзе.

Ассоциация академий наук Азии (ААНА) учреж-
дена в сентябре 1999 года по инициативе Сибирс-
кого отделения Российской академии наук, под-
держанной рядом азиатских стран. Она призвана
обеспечить форум ученым и технологам для об-
суждения вопросов, относящихся к науке и тех-
нологии, исследованиям, разработкам и приме-
нению технологии для национального развития.
В ее состав вошли академии наук и национальные
научные организации из 21 азиатской страны.

Константин ЦАГАРЕИШВИЛИ

Интересные люди

ПРИНОСЯ С СОБОЙ ЛЮБОВЬ

Эльзу ЦИВЦИВАДЗЕ называют и экстрасенсом,
и парапсихологом, и специалистом по су-джок те-
рапии, и магом, и ясновидящей... С ней встрети-
лась корреспондент «СГ» Лили ГАБАШВИЛИ.

- Когда вы в первый раз заметили, что обла-
даете даром ясновидения?

- Я училась в 11-й средней школе. В одиннад-
цатом классе в спортзале у нас был школьный
вечер. Верхнюю одежду мы оставили в разде-
валке. И вдруг я четко вижу гвоздь, вбитый в ко-
нец палки, который цепляется за мое пальто, сни-
мает его с вешалки, а затем исчезает в окне вме-
сте с ним. Я закричала, что мое пальто крадут, но
пока остальные разобрались в чем дело, было
уже поздно. Действительно пальто украли. Мне
потом удалось вернуть его, но интересно, что
грабители «увели» пальто при помощи гвоздя
вбитого в конец палки. После этого случая я не

раз наблюдала подобные видения. Пе-
ред глазами, как на экране отобража-
лись определенные мыслеформы.
Однажды я ясно увидела как грабят
коммерческий магазин. Странно... Ка-
залось, бутылки сами бежали на нож-
ках. Потом выяснилось, что это граби-
тели пропустили через выбитый блок
в стене маленького мальчика.

- Что вы ощущали при подобных ви-
дениях?

- Вначале все это меня пугало. А за-
тем я начала заниматься огне-йогой и
медитацией. Я уже не просто видела,
а понимала, что со мной происходит.
На занятиях было очень интересно, мы
должны были «войти» во внутренние
органы человека, «поработать» вмес-
то них, т.е. прочувствовать их работу
на себе. Позже я начала заниматься
биоэнергетикой. Первые шаги в этой
области мне помогла сделать энерге-
тик Нелли Андреевна Подольская. По-
добные видения объясняются с точки
зрения биоэнергетики довольно про-

сто - это результат увеличения потока энергии. В
то время Тамаз Нониташвили проводил иссле-
дования, по его словам, у меня очень сильное
энергетическое поле. Об этом моем даре сказа-
ли Резо Хомерики, который предложил мне
учиться на своем факультете. Но проучилась я
недолго - прошла этот курс экстерном и получи-
ла диплом оператора по биополям.

Кроме этого, я занималась сугистологией, сек-
сопатологией, психиатрией. У меня был очень
сильный педагог по психотерапии - врач психо-
неврологического диспансера Соломон Петро-
вич Двалишвили. Знания во всех этих областях
помогли глубже и лучше разобраться в вопро-
сах парапсихологии. Ведь без них никуда не деть-
ся. Очень часто бывает, что мы пожинаем «плоды
дерева», семя которого было брошено в землю
еще в детстве.

- А как получать эти знания?
- Вот для этого у нас был создан клуб биоэнер-

гетиков. Парапсихологию и ясновидение вела я.
Проводились интересные встречи, в том числе и
с ясновидящими, лекции на различные темы: о
правильном питании, о бытовой и химической
магии, о том, как с этим бороться, как защищать-
ся. Но все это продолжалось недолго, ведь мы
испытывали большие финансовые затруднения.
Клуб объединял очень талантливых людей, ко-
торые действительно делали добро людям. Меж-
ду тем клуб биоэнергетиков должен существо-
вать. Там мы могли бы делиться между собой
опытом, помогать одаренным в этой области
людям, нуждающимися...

- Говорят, часто дар ясновидения проявляет-
ся после клинической смерти…

- Я сама перенесла клиническую смерть. Так
что могу подтвердить - это  соответствует дей-
ствительности. Как считает парапсихология, над
нами находятся торцовые энергетические поля,
и когда мы переносим клиническую смерть, силь-
ное сотрясение мозга или душевное потрясение,
связь между полями ослабевает, человеку лег-
че воспринять информацию из космоса. Тогда и
«приходит» дар.

- То, что патогенные зоны опасны для здоро-
вья, знают все. Но как их определить?

- В патогенных зонах действительно нельзя
находиться, а уж тем более лежать. Они разру-
шающе действуют на ауру человека. И не только
его. Если у вас в этой зоне находятся растения,
комнатные цветы, то они никогда не расцветут,
могут и совсем засохнуть. И еще патогенную
зону не выносит японская и корейская бытовая
техника, которая является очень чувствительной.
В этих зонах происходит низкочастотное излу-
чение. Патогенные зоны определяются специаль-
ными рамками. Ими же можно определить ка-
кую энергию излучает человек или какая-нибудь
вещь, отрицательную или положительную...

Я бы хотела отметить еще одну вещь. Одеж-
да, которую мы носим, словно впитывает нашу

энергию и потом может стать ее самостоятель-
ным носителем. Так что, те, кто приобрел ка-
кую-либо вещь в распространенных сегодня «се-
конд- хендах», обязательно должны освободить
ее от энергии бывшего владельца. Вывесьте ее
на солнце на три дня. Затем возьмите нож и
проделайте секущие крестообразные движения
вокруг, как бы разбивая тем самым ауру вокруг
нее, и в конце, окропите святой водой. А пода-
ренные или доставшиеся в наследство ювелир-
ные изделия требуют особого внимания. Во-пер-
вых, их необходимо подержать в соленой воде
целую ночь. Этого бывает достаточно, если из-
делие сделано из серебра. Если оно золотое да
еще с камнями, то подержите ее еще в проточ-
ной воде, положив в какой-либо сосуд, в тече-
ние суток. Однако для соответствующей очист-
ки бриллиантов – из-за  многогранности камня -
нужна  помощь специалиста. Все эти процеду-
ры надо проводить в том случае, если бывший
хозяин вещи имел проблемы со здоровьем или
в личной жизни. Если у этого человека все было
хорошо, то носите его вещи без страха, так как
его положительная энергия сослужит вам хо-
рошую службу.

- Вы - специалист по су-джок терапии. Что это
такое?

- В двух словах ее основной принцип заклю-
чается в том, что все наши органы проецируются
в точки на ступне и на ладони. Найдя нужную
точку и обработав ее соответствующим образом
(иглоукалыванием, например) можно активизи-
ровать работу сердца, почек, других органов.

- Так кто же вы? Маг, экстрасенс?
- Называйте как хотите. Не суть важно. Важен

не метод, а результат. И если кому-то стало лег-
че, если кто-то и вовсе вылечился, то уж дей-
ствительно не имеет значения, как это произош-
ло. Главное - это случилось.

Обращаясь к Богу я часто произношу слова
Франциска Азисского – «Господи, сделай руки мои
сопричастниками мира твоего, и там, где нена-
висть - дай мне принести любовь».



 

 

Грамоты педагогам
Во вторник председатель парла-

мента Нино Бурджанадзе и вице–
спикер Михаил Мачавариани от-
метили Международный день учи-
теля вместе с 300 педагогами, при-
бывшими из различных районов
Грузии, сообщает Интер-Пресс.
Мачавариани пообещал педаго-
гам, что в парламенте будет утвер-
жден такой законопроект «О сред-
нем и высшем образовании», ко-
торого заслуживают педагоги Гру-
зии. «Я даю вам гарантию, что си-
стема образования обязательно
будет упорядочена. Педагоги будут
приглашены на обсуждение зако-
нопроекта в комитетах и фракции.
Да, реформа часто бывает болез-
ненной, но ее проведение обяза-
тельно», - сказал Мачавариани.
Десять лучших учителей из Тби-
лиси, Боржоми, Кутаиси, Самтре-
диа, Зугдиди, Гори, Батуми и Мес-
тиа были награждены почетными
грамотами.

У мэра Тбилиси –
новые советники

С этого времени у мэра Тбили-
си Зураба Чиаберашвили будет
новый Совет советников из 25 че-
ловек, передает Интер-Пресс. В
Совет войдут известные люди –
такие как Манана Доиджашвили,
Лаша Бакрадзе, Лаша Бугадзе... У
них дополнительные функции –
они будут предлагать мэру города
свои инициативы, помогать ему в
рассмотрении поступивших пред-
ложений. В течение месяца Совет
советников подготовит свой новый
устав.

В Тбилиси
обрушился

еще один дом
Это произошло на улице Шалвы

Дадиани, сообщает Интер-Пресс.
Дом в №22 был поврежден в ре-
зультате землетрясения 25 апре-
ля 2002 года, по степени аварий-
ности он относился ко второй ка-
тегории. Обрушение не повлекло
за собой жертв.

Отсев прокуроров
Квалификационное тестирова-

ние прокуроров, прошедшее 26
сентября, успешно сдали 59 про-
центов участников. Точнее - 571
юрист, сообщает Медиа-Ньюс.
Всего в тестировании, организо-
ванном Высшим советом юсти-
ции Грузии, приняли участие 962
юриста из подавших заявление
1130 желающих. Срезался на эк-
заменах 391 участник, трое из них
были дисквалифицированы. Же-
лающим получить квалификацию
прокурора предстояло ответить
на сто вопросов и набрать, как
минимум, 85 очков.

Задержаны главы
администраций

Как передает Интер-Пресс, гла-
вы администраций Кедского  и Ху-
лойского районов Давид Такидзе и
Отар Цецхладзе потеряли свои
должности из-за незаконной руб-
ки леса. Назначенные на эти дол-
жности после отставки Аслана
Абашидзе чиновники были арес-
тованы сотрудниками МВД во
вторник вечером, они помещены
в изолятор предварительного зак-
лючения.

Аресты
в «Чиатурмарганце»

Сотрудники Западного управле-
ния МГБ Грузии задержали в Чиа-
тура нынешнего и бывшего гене-
ральных директоров АО «Чиатур-
марганец», передает Интер-Пресс.

Акакий Гурджидзе и Роланд Го-
цадзе обвиняются в злоупотреб-
лении служебными полномочия-
ми, растрате и причинении ущер-
ба государству. Как заявил на-
чальник Управления Западной Гру-
зии Шенгели Перанидзе, ущерб,
полученный в результате совер-
шенных ими преступлений, дости-
гает одного миллиона лари, хотя в
ходе следствия эта цифра может
возрасти.

Найдено тело
директора шахты
Тело директора Перевской шах-

ты в Чиатура Заала Мегрелишви-
ли обнаружено представителями
правоохранительных органов в ов-
раге неподалеку одного из сел рай-
она, сообщает Медиа-Ньюс. Ди-
ректор шахты пропал в субботу
вечером. Полиция исключает воз-
можность похищения Мегрелишви-
ли. По предварительной информа-
ции, он погиб в автокатастрофе.

Благотворительность

ПЕРВЫЕ ШАГИ «МИРНОЙ МИССИИ КАВКАЗА»
«СГ» уже сообщала о создании еще одной общественной организации – Союза служителей

Господа и старейшин «Мирная Миссия Кавказа», которую возглавил священник отец Констан-
тин (Когуашвили).

- Из проживающих на территории Грузии народов, в самом тяжелом положении находятся чеченские
беженцы, – рассказывает отец Константин. – Мы убедились в этом, недавно побывав в Панкисском
ущелье. Возникший вокруг этого ущелья ажиотаж еще более изолировал их от окружающего мира. Дети
лишены не только элементарных бытовых условий, у них нет даже тетрадей для рисования, карандашей,
книжек, они не могут получить начальное образование. Прежде всего, они нуждаются в помощи...

- Что можно для них сделать?
- Грузинские школьники собирают для сверстников-беженцев детские книги, тетради, игрушки. Цер-

ковь призывает паству посылать в Панкиси детскую одежду. Хорошо было бы привезти малышей на
экскурсию в Тбилиси, повести их, скажем, на представление в цирк... Для этой гуманитарной акции
нет нужды привлекать крупных бизнесменов, предпринимателей - гораздо лучше может сработать
молодежный сектор, студенчество. Некоторую сумму можно собрать и в школах. Поскольку некоторые
семьи беженцев ищут прибежища в других странах, было бы неплохо принять участие в укреплении
контактов с дипломатическими миссиями ряда государств. И медики могут внести свою лепту – им
ведь вполне по силам хотя бы дважды в год бесплатно обследовать женщин и детей. Это можно делать
в ближайшем районном центре, а в случае надобности - и в Тбилиси. Здесь способны проявить актив-
ность организации Красного Креста и «Врачи без границ», оснащенные соответствующими транспор-
тными средствами. По договоренности с руководством телевизионной программы «Басти-Бубу» хоро-
ший результат может принести выездной концерт детских художественных коллективов, который с
удовольствием посмотрят как дети, так и взрослые. Все это поможет снять с детей стресс, сыграет на
руку установлению мира и взаимного доверия на всем Кавказе...

Кстати, мы обратились с просьбой к Организации Объединенных Наций и к активистам между-
народных правозащитных групп направить в Панкиси своих наблюдателей, которые смогут вмес-
те с представителями «Мирной Миссии Кавказа» проверить все ущелье с тем, чтобы окончатель-
но исключить кривотолки о наличии там каких-то террористов. Таким образом будет возможно
разрядить тяжелую обстановку, создавшуюся вокруг беженцев и их детей.

Мамиа АЛАШВИЛИ

Прямая речь

ВПЕЧАТЛЕНИЯ МОСКОВСКОГО ШКОЛЬНИКА
«В этом году я провел незабываемые летние каникулы. В моей истории есть все, о чем

можно только мечтать.
Итак, я начинаю. Мы (мама, Лука и я) сидели уже в самолете, когда я осознал, что мы летим в

Грузию. ...Из окна самолета открывалась красивая картина: горы, усыпанные белым снегом, и
облака, мягко летевшие рядом с нами, словно вводившие нас в Грузию. Мы летели и думали,
изменилась ли Грузия, какая она теперь. В Грузии нас встретил дедушка, мы очень обрадовались,
что увидели друг друга и поехали домой.

По дороге мы рассказывали о том, что происходит в Москве и в Тбилиси. Мы приехали домой,
сложили вещи и поехали в ресторан с дедушкой Корнели, мамой, дядей Васико, братом. После
ресторана мы поехали навестить маленького Георгия, он был очень красивым. На следующий день
мы поехали к маленькой Екатерине, но она спала.

В Тбилиси мы не задержались долго - всего неделю. Однако за это время мы увидели много
друзей и родственников. Потом мы поехали на машине в Квариати. Дорога  была долгой - шесть
часов. По дороге мы очень устали, но увидели много интересного, например, монастырь Убиси,
Сурамис цихе. К вечеру мы приехали в Квариати. На море мы были десять дней. Каждый день и
вечер мы купались в теплом море. Было очень жарко, только в последний день плохая погода.
Мы успели побывать в Батуми, на Зеленом Мысе.

После Черного моря мы поехали в Бахмаро. Дом, в котором мы жили, стоял на горе на
отметке 1050 метров над уровнем моря. В Бахмаро каждый день было солнечно. Там мы с
братом научились кататься на лошадях. Мы каждый вечер зажигали костры, самый большой
был высотой в два метра. После Бахмаро по дороге мы заехали в Дом-музей Нодара Думбад-
зе. Там экскурсовод рассказала нам историю грузинского писателя. Потом мы попробовали
воду из источника Набеглави. Наконец мы приехали в Тбилиси, там мы были пять дней и
поехали на дачу. На даче мне всегда приятно находиться, потому что там свежий воздух, есть
озеро, где можно поплавать и порыбачить, есть лес, в котором живут олени. После дачи мы
приехали в Тбилиси и на второй день мы сели в самолет и полетели в Москву.

Как хорошо было в Грузии...
Леван Мерабишвили, 7 «А», Город Москва»

К о н ку рс

ПРИЗНАНИЕ ТАЛАНТОВ
В октябре прошло мероприятие,

связанное с подведением итогов
конкурса «Мы ищем таланты среди
долгожителей». Сам конкурс, был
приурочен к международному Дню
долгожителей. Ассоциации долгожи-
телей Грузии «Саванэ» объявила о
конкурсе на лучшее стихотворение
на страницах республиканской прес-
сы полгода назад. Долгожители из
всех уголков Грузии присылали свои
произведения, оценку которым дава-
ли председатель специального
жюри, народная артистка Додо Чичи-
надзе и академик Иосеб Буачидзе.

В назначенный день и час перед
прохожими на проспекте Руставели в
центре Тбилиси предстала трогатель-
ная картина: женщины и мужчины
преклонного возраста, празднично
одетые, собираются у входа в здание
Дворца молодежи. Некоторых из них
в этот день ждала особая радость –
они стали лауреатами конкурса. В
Зеркальном зале их ждала празднич-
ная церемония награждения, которую
вела журналист Джульетта Алавидзе.

В этот вечер было сказано много
теплых слов, было много цветов и по-
эзии. Вот как прокомментировала это
событие председатель жюри Додо
Чичинадзе: «Знаете, это просто фе-
номенальное явление - писать в таком

возрасте не прозу, а стихотворения.
Хачатур Вартанянц организовывает
столь невероятные мероприятия...
Мы еще не забыли венчание, которое
он устроил 87-летней Мариам и 94-
летнему Тома. Он действительно все-
ляет в долгожителей молодость и бод-
рость духа, таланта».

В номинации на лучшее поэтичес-
кое произведение золотая медаль и
диплом были присуждены 94-летнему
инженеру Аполлону Цкитишвили. Се-
ребряную медаль получил 95-летний
известный журналист Владимир На-
трошвили, а бронзовую – 98-летняя
Пелагея Датуашвили.

Женский благотворительный фонд
«Метехи» во главе с президентом Ма-
риной Гуния учредил для каждого при-
зера денежное вознаграждение в раз-
мере сто лари. Награждение украсило
выступление вокальных и танцевальных
коллективов Дворца молодежи. Пожи-
лые люди получили огромное удоволь-
ствие от выступления, в котором дети
показывали свой талант и мастерство.

Все остальные участники конкурса
получили поощрительные призы от
ассоциации «Саванэ». Президент Ас-
социации Хачатур Вартанянц учредил
специальный приз – большую золо-
тую медаль для поэта–профессиона-
ла, обладательницей которого стала

известная поэтесса Марика Бараташ-
вили. К сожалению, 97-летняя поэтес-
са не присутствовала на церемонии
по состоянию здоровья. Медали и
дипломы ей передали дома, а пред-

ставители женского благотворитель-
ного фонда «Метехи» вручили ей де-
нежную премию в 200 лари.

Вот как подытожил конкурс Хачатур
Вартанянц:

- Я думаю, что мероприятие про-
шло на должном уровне. Естествен-
но, один бы я не справился. И я
очень благодарен тем, кто мне помог
– нашей прессе, и особенно руковод-
ству редакции газеты «Свободная
Грузия» за внимание, которое на про-
тяжении многих лет она уделяет на-
шей Ассоциации. Также хочу побла-
годарить за безвозмездную помощь
руководство Дворца молодежи, лич-
но Гиоргия Шаламберидзе. И, есте-
ственно, спонсоров нашего конкур-
са - президента женского благотво-
рительного фонда «Метехи» Мари-
ну Гуниа и председателя Объедине-
ния профсоюзов Грузии Ираклия Ту-
гуши. Правда, к большому своему
сожалению, вынужден сказать, что,
как и прежде, в стороне от добрых и
интересных дел Ассоциации «Сава-
нэ» остались Министерство здраво-
охранения и социального обеспече-
ния, которым руководит Ладо Чипаш-
вили, и мэрия Тбилиси. В то время
как сотрудники аппарата президен-
та Грузии нашли возможность и со-
общили нам, что из-за занятости
Михаил Саакашвили не сможет при-
сутствовать на этом празднике. Со-
гласитесь – это ведь тоже внимание.

Анна ЭБОЯН

Ю б ил е й

БОТАНИК, ПЕВЕЦ, ТАМАДА...

Мамия Гоголишвили... Его многие
помнят по тбилисскому Ботаничес-
кому саду АН Грузии. Это научное
учреждение «под открытым небом»
он возглавлял более пятидесяти лет.
А назначен был на этот ответствен-
ный пост по рекомендации крупно-
го грузинского ученого Нико Кецхо-
вели, который редко ошибался в сво-
ем выборе.

Мамия Гоголишвили, действитель-
но, оказался отличным организато-
ром науки. В годы его руководства
Центральному ботаническому саду
был присвоен статус научно-исследо-
вательского института. Плодотворная
научная деятельность Мамии Алексе-
евича может стать примером для лю-
бого ученого. На протяжении всей сво-
ей жизни он энергично исследовал
проблемы в области интродукции ра-
стений и агротехники многолетних
культур. Его перу принадлежат около
ста научных работ. Среди них-шесть
монографий, ставших настольными
книгами для специалистов сельского
хозяйства.

Мамия Гоголишвили был из тех
ученых, которые не запираются в ка-
бинетах, а черпают свои знания в
жизни. Этому же обучал он своих сту-
дентов в Сельскохозяйственном ин-
ституте, в котором многие годы воз-
главлял кафедру плодоводства и цит-
русовых культур. Он воспитал целую
плеяду отличных специалистов, кото-
рые с благодарностью вспоминают
своего педагога. Под руководством
Мамии Алексеевича защищено бо-
лее тридцати кандидатских и четыре

докторских диссертации. Успешное
решение поставленных задач требо-
вало планомерного и целенаправлен-
ного руководства молодыми научны-
ми кадрами.

Под его контролем за 50 лет дея-
тельности в Ботаническом саду в де-
сять раз выросла коллекция интраду-
цированных растений, было создано
пять новых научных отделов и пять
флористико-географических участ-
ков, открылись филиалы Ботаничес-
кого сада в Кутаиси и Зугдиди, значи-
тельно увеличилась площадь оранже-
рейного хозяйства, был создан музей
истории и развития сада.

Значительным достижением в на-
учной деятельности Мамии Алексее-
вича специалисты считают его иссле-
дования истории сада. Благодаря ему
известна дата основания Ботаничес-
кого сада - 1636 год. В 1986 году впер-
вые был отпразднован 350-летий юби-
лей сада, прошла международная на-
учная конференция с участием уче-
ных из многих стран мира.

Знания и опыт Мамии Алексееви-
ча высоко ценили не только в бывшем
СССР, но и далеко за его пределами.
Академик Гоголишвили был почетным
членом двух специализированных со-
ветов – Ботанического сада СССР и
Научно-технического общества Мини-
стерства сельского хозяйства СССР.
При создании новых ботанических
садов или реконструкции старых в со-

ветских республиках, и за рубежом
грузинский ученый приглашался в
обязательном порядке - как блестя-
щий организатор и знаток строитель-
ства «природных лабораторий под от-
крытым небом».

Под его непосредственным руко-
водством в 1982 году в Тбилиси про-
шел VIII Международный конгресс ден-
дрологов, позволивший подвести ито-
ги научным достижениям в области
строительства ботанических садов и
наметить новые направления в рабо-
те этих научных учреждений.

Благодаря академику Гоголишвили
тбилисский Ботанический сад при-
знан ведущим научным учреждением
в регионе Южного Кавказа. При его
непосредственном участии и руковод-
стве еще в 80-х годах вместе с чехос-
ловацкими специалистами проведе-
но научное исследование кавказской
и словацкой дендрофлоры. Материа-
лы эти считаются уникальными и до
сих пор не утратили своего научного
и практического значения.

А ведь Мамия Алексеевич еще про-
шел сложный и интересный жизнен-
ный путь. «Ботаническому» периоду
его жизни предшествовала партийная
работа в Аджарии и ЦК КП Грузии. Он
встречался со Сталиным. Руководил
посадкой сада персиковых деревьев
на гагринской даче Сталина. Неоцени-
ма деятельность ученого в Аджарии,
в восстановлении забытых грузинских

традиций, топонимов, грузинских
фамилий и имен, возвращении боль-
шинства населения к христианским
обычаям. Его усилиями многим се-
лам, рекам, горам в Аджарском ре-

гионе возвращены
старейшие грузинс-
кие названия. И это
происходило в пери-
од сталинизма, когда
каждый такой шаг
мог получить назва-
ние «антипартийно-
го». Кстати, так и слу-
чилось. В адрес
«вождя народов» по-
шли анонимные
письма, которые из
Кремля были пере-
сланы в грузинское
ЦК – для реагирова-
ния. К счастью, как
писали раньше,
«факты не подтвер-
дились».

И все же репрес-
сии не обошли его

стороной. Мамия Гоголишвили неожи-
данно был отстранен от должности
председателя Совета Министров Ад-
жарской АССР, когда его «пристегну-
ли» к т.н. «мегрельскому делу». Воп-
рос рассмотрели в ЦК КП Грузии и
признали М.Гоголишвили не винов-
ным. Но за время руководства прави-
тельством автономной республики
именно он инициировал идею рекон-

струкции Батумского приморского
парка. Он привлек к этому делу извес-
тного декоратора Ясона Гордезиани. А
знаменитый батумский бульвар был
расширен на триста метров. При не-

посредственном участии академика
был построен и летний театр.

- Мамия Алексеевич достиг 90-лет-
него возраста, - говорит  нынешний ди-
ректор Тбилисского ботанического
сада АН Грузии, доктор сельскохозяй-
ственных наук Джимшер Кереселид-
зе, - благодаря своей беспредельной
любви к Отечеству. Жизнь – это взле-
ты и падения. Мамия Алексеевич до-
стойно выдержал и то, и другое. Чест-
ность и порядочность в отношениях с
людьми были его главной и надежной
опорой. И еще. У Мамии Гоголишви-
ли множество наград. Всех не пере-
числишь. Но одну из них необходимо
отметить. К его 60-летнему юбилею по
распоряжению тогдашнего секретаря
ЦК Компартии Армении специально
для грузинского ученого был изготов-
лен значок... «Заслуженный тамада»!
Оказывается, несравненный исполни-
тель грузинских народных песен, лау-
реат многих конкурсов, Мамия Алек-
сеевич был известным тамадой.

В эти дни коллеги поздравляют ака-
демика Мамию Гоголишвили со слав-
ным 90-летием, желая ему отличного
здоровья и долголетия. В его честь
вышла специальная монография.

Джильда ИВАНИШВИЛИ
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ГОРЯЧИЕ ЛИНКИГОРЯЧИЕ ЛИНКИ
www.asutp.ru
Удобный предметно-терминологический

словарь, в котором дано краткое пояснение
различных терминов, понятий, процессов,
операций в сфере компьютерной автома-
тизации.

www.cs.bham.ac.uk/research/cogaff/crp
Отсюда можно скачать электронные вер-

сии (в разных форматах) книги Аарона Сло-
мана "Компьютерная революция в филосо-
фии: Философия, наука и модели разума"
(на англ. языке), которая после выхода в свет
в 1978 году оказала значительное влияние
на ход дискуссий по проблемам искусст-
венного интеллекта и ряду других ключевых
вопросов в когнитологии.

jamesarthur.yage.net/mushroom.html
Интересный ресурс, посвященный так

называемой "этно-микологии" - разделу
"этно-ботаники", который изучает роль гри-
бов в различных этнокультурах мира: от
чисто кулинарной и медицинской до рели-
гиозной и мистической.

virus.lucifer.com
Как считает создатель сайта, основная

цель его проекта "Церковь вируса" - это экс-
позиция "неокибернетической философии
21-го столетия", в которой главной катего-
рией является "вирус", то есть комплекс вза-
имосопряженных идей (мемо-комплексов),
которые охватывают философию, науку,
технологию, политику и религию. Главным
святым новой "церкви" объявляется Ч. Дар-
вин. На сайте описаны грехи и добродете-
ли с точки зрения новой технорелигии, да-
ются библиография и ссылки на другие
ресурсы.

www.kursy.ru/jur_all
Весьма интересный курс по подготовке

"вольного журналиста" предлагает портал
KURSY.RU. Этот тренинг, рассчитанный на
2,5 месяца, стал лучшим в рейтинге 2003
года. Единственное препятствие - "кусачая"
цена (150 долларов США).

Источник: kv.by

В сентябре появилось
пять новых вирусов
Антивирусная компания "Лаборатория

Касперского" подвела итоги вирусной ак-
тивности в сентябре 2004 года. В топ-двад-
цатку вошли следующие вредоносные
коды и их доля в общем числе вирусных
инцидентов:

Вирусная двадцатка сентября
Название вируса  %
1.I-Worm.NetSky.q 21,67
2.I-Worm.NetSky.aa 13,79
3.I-Worm.Zafi.b 12,70
4.I-Worm.NetSky.b 9,63
5.I-Worm.Mydoom.m 5,34
6.I-Worm.Bagle.z 4,86
7.I-Worm.NetSky.d 4,55
8.New TrojanDownloader.JS.Gen 4,41
9.I-Worm.NetSky.t 2,51
10.I-Worm.NetSky.y 1,62
11.I-Worm.LovGate.w 1,41
12.New I-Worm.Bagle.as 1,35
13.I-Worm.Mydoom.l 1,11
14.I-Worm.NetSky.r 1,08
15.New I-Worm.Mydoom.t 0,93
16.I-Worm.Bagle.gen 0,86
17.Re-entry I-Worm.NetSky.c 0,83
18.TrojanDropper.VBS.Zerolin 0,73
19.New I-Worm.Bagle.ah 0,62
20.New I-Worm.Mydoom.u 0,51

По материалам
"Лаборатории Касперского"

Компания Yahoo, владеющая одним из
крупнейших в мире интернет-порталов, на-
чала предоставлять свои услуги на русском
языке. О намерении компании представить
русскоязычную версию своей почтовой служ-
бы было объявлено еще весной. Тогда пользо-
вателям русскоязычной версии Yahoo Mail

Открылась русская версия портала Yahoo
обещали ящик объемом 15 Мб, антивирус-
ную защиту, фильтры спама, адресную кни-
га и так далее.

Однако в конечном итоге формат русско-
язычной версии Yahoo претерпел некоторые
изменения. Компания не ограничилась со-
зданием почтовой службы на русском язы-
ке, а решила создать русскую версию сво-
его портала. Находится эта версия по адре-
су ru.yahoo.com. Пока, впрочем, русский
Yahoo выглядит весьма бедно по сравнению
с основной, англоязычной, версией. Из все-
го многообразия онлайновых сервисов
Yahoo на русском языке доступны только
поиск и почта.

Поисковик русской версии Yahoo может
вести поиск веб-страниц, картинок и ново-
стей. В последнем случае поиск ведется в
том числе и по русскоязычным источни-
кам, хотя при вводе запроса на английском
языке выводятся результаты из зарубежных
интернет-изданий. Впрочем, ограничить
поиск страницами на русском языке мож-
но при помощи настроек. Что касается по-
чты, то русская версия Yahoo Mail отлича-
ется от американской только языком интер-
фейса. Для хранения писем предлагается
100 Мб, а размер вложения может дости-
гать 10 Мб, имеется антивирусная и анти-
спамовая защита.

Новый рекорд скорости
передачи данных в интернете
Американская компания Sprint и

Национальная научно-образова-
тельная сеть Швеции (SUNET) объя-
вили об установлении нового ре-
корда скорости передачи инфор-
мации в интернете.

Как сообщается в пресс-релизе,
в ходе эксперимента 1831,05 Гб дан-
ных были переданы на расстояние
в 28983 км. за 3648,81 секунды (1 час
48 секунд). Таким образом, пропус-
кная способность канала связи со-
ставила 4310,62 Мбит/с. На сторо-
не отправителя был установлен од-
нопроцессорный сервер Dell 2650
на базе чипа Intel Xeon с тактовой
частотой 2,0 ГГц и 1024 Мб опера-
тивной памяти. Роль получателя
играл сервер Dell Precision 650 с 2,8
ГГц процессором Intel Xeon и 512 Мб опера-
тивной памяти. Оба компьютера были обору-
дованы сетевыми контроллерами Intel PRO/
10GbE LR и работали под управлением опера-
ционной системы NetBSD. Эксперимент был
проведен 12 сентября нынешнего года, а про-
верка результатов заняла три недели.

Предыдущий рекорд скорости был уста-
новлен Европейским центром ядерных ис-
следований (CERN) в Швейцарии и Калифор-
нийским политехническим институтом 25

июня текущего года. Тогда средняя скорость
передачи данных достигла отметки в 6,63
Гбит/с. Однако, расстояние между отправи-
телем и получателем составляло только 16
тысяч километров, да и объем отсылаемой
информации был ограничен 859 Гб. Таким
образом, с учетом общей протяженности
магистралей связи и общего объема пере-
данных пакетов данных, результаты, получен-
ные компанией Sprint и сетью SUNET, явля-
ются абсолютным рекордом.

Питер Зенгер, председатель Международно-
го консорциума цифрового радиовещания (Digital
Radio Mondiale) выступил с предупреждением,
что планы по предоставлению интернет-связи
через линии электропередач и электропроводку
- могут уничтожить активно развивающееся сей-
час радиовещание в формате DRM.

Это коротковолновый стандарт эфирного
аудиовещания, при котором высококачествен-
ный звук передаётся в сжатом цифровом виде.

У этого стандарта есть потенциал, чтобы по-
ставлять звук в отдалённые области, куда, ско-
рее всего, не дойдут сигналы FM-радиостан-
ций или цифровых станций стандарта DAB.

Каналы в новом стандарте уже имеет BBC,
ряд других компаний в разных странах плани-
руют открытие таких станций.

Однако всё может закончиться, если интер-
нет-индустрия в массовом порядке начнёт пе-
редачу своих данных по электрическим силовым
сетям, в отношении чего есть большие планы.

Дело в интенсивных радиопомехах, которые
новая интернет-система будет оказывать на
сигналы DRM.

Интернет на 220 вольт
может погубить
цифровое радио

Пользователи
интернета регулярно

ходят в церковь
Как показало небольшое исследование,

проведённое профессором Эндрю Осваль-
дом из университета Уорвика (Великобрита-
ния), люди, которые пользуются интернетом,
гораздо более социальны, чем те, кто этим не
занимается. Освальд опросил 2500 человек и
выяснил, что 30 процентов не чуждых интер-
нету британцев принадлежат к различным
сообществам и общественным организациям
и в полтора раза чаще посещают церковь.
Большинство пользователей интернета - люди
образованные (в эту группу входят 72 процен-
та выпускников британских вузов).

Освальд считает, что его исследование пере-
ворачивает традиционные представления о
пользователях интернета как об асоциальных и
склонных к замкнутому образу жизни элемен-
тах. "Те, кто беспокоится о проблемах, которые
интернет несёт в общество, плохо представляют
себе реальное положение дел", заявил Освальд.
"Интернет, наоборот, подстёгивает общение". Что
касается распространённого штампа о подмене
реального мира виртуальным, то пользователи
интернета смотрят гораздо меньше мыльных
опер и идиотских комедий.

Фильмы несут
угрозу ПК

Уязвимость, недавно найденная в меди-
аплеере RealPlayer, дает злоумышленни-
ку возможность проникнуть на компьютер
жертвы с помощью инфицированных ви-
деофайлов, которые при просмотре смо-
гут запустить на компьютере пользовате-
ля вредоносные программы.

Уязвимости подвержены версии
RealPlayer 10 для Windows и Mac OS X,
RealOne Player для Windows и Mac OS X,
а также Real Helix Player для Linux. По
словам Марка Мейфрета из компании
eEye Digital Security, которая обнаружи-
ла данную уязвимость, угрозе несанкци-
онированного вторжения при помощи
зараженного видеофайла подвержены
все пользователи RealPlayer, а это зна-
чительное количество людей. "Дыра"
была найдена в компоненте медиаплее-
ра, отвечающей за обработку видео-
файлов с расширением rm.

Как и недавно обнаруженная уязви-
мость программных продуктов Microsoft
при обработке графических файлов
формата JPEG, "дыра" в широко исполь-
зуемом медиаплеере представляет зло-
умышленникам заманчивую возмож-
ность создания вируса, способного выз-
вать массовую эпидемию. "Она похожа на
уязвимость, возникающую при обработ-
ке JPEG-файлов, - при простом просмот-
ре файла или ненамеренном его запуске
в веб-браузере ваша система может
быть взломана, - говорит Марк Мейфрет.
- Я думаю, что обе уязвимости, связан-
ные и с JPEG, и с RealPlayer, являются хо-
рошими примерами все чаще возника-
ющего вида угроз, связанных с клиентс-
кими приложениями".

Специалисты подчеркивают зарождаю-
щуюся тенденцию: злоумышленники все
чаще ищут уязвимости в широко исполь-
зуемых приложениях, а не только в опера-
ционных системах. "Большая часть
средств борьбы с несанкционированными
вторжениями не в состоянии обеспечить
свою защиту от таких уязвимостей, не
оставляя компаниям других альтернатив,
кроме как установить "заплатки", - говорит
специалист eEye. Защититься от уязвимо-
сти в RealPlayer также можно, установив
соответствующую "заплатку" (http://
service.real .com/help/ faq/securi ty/
040928_player/EN/) от RealNetworks.

О преодолении 1-терабайтно-
го рубежа записи данных на
один оптический диск объявили
26 сентября на прошедшей в
Тайване конференции Asia-
Pacific Data Storage Conference
2004 физики из Лондонского
Императорского колледжа. Они
описали метод, который позво-
лит записывать 1 терабайт дан-
ных (472 часа видео) на диск раз-
мером с обычный CD или DVD,
названный MODS - Multiplexed
Optical Data Storage.

Предполагается, что производ-
ство MODS-дисков будет не более
дорогим, чем обычных DVD, и что
MODS-плееры будет вполне со-

Терабайты на диске уже реальность
вместимы с обычными CD- и
DVD-форматами. Но пользовате-
ли смогут оценить достоинства
новой технологии только после
2010 года. Доводкой технологии
и продвижением ее на рынок зай-
мется компания Imperial College
Innovations Ltd.

А вот Optware Corporation, раз-
работчик коллинеарного гологра-
фического накопителя (Collinear
Holographic Data Storage System),
уже успешно осуществила за-
пись и воспроизведение цифро-
вого видео на голографический
диск с помощью своей револю-
ционной технологии коллинеар-
ной голографии.

По мнению аналитиков, индустрия прода-
жи фильмов в интернете вполне может повто-
рить успех индустрии интернет-музыки. По
крайней мере, статистика и тенденции пока-
зывают, что между ними есть сходство.

Согласно индексу NPD Group VideoWatch, ко-
торый показывает развитие отрасли, рынок
цифровых фильмов находится в зачаточной ста-
дии развития. Продажа файлов с художествен-
ными фильмами в первой половине 2004 года
составляла всего лишь 0,3 процента от всех про-
даж видеофайлов, которые распространяются
по традиционным схемам, таким, как "оплата-за-
просмотр" (PPV) и "видео-по-заказу" (VOD), через
сервисы вроде Movielink (33 процента рынка) или
MovieFlix (13 процентов рынка).

Однако демографический профиль покупа-
телей цифровых фильмов в точности совпада-
ет с профилем покупателей цифровой музыки
на заре развития рынка. 80 процентов являют-
ся мужчинами, 26 процентов из них находятся в
возрасте от 18 до 24 лет, 50 процентов - моложе
35 лет, а 80 процентов - моложе 45.

Если сравнивать ассортимент проданных
цифровых фильмов с ассортиментом филь-
мов, которые покупаются в офлайне на VHS/

Статистика по продажам
цифровых фильмов

DVD, то в интернете пользуются большей по-
пулярностью научная фантастика и фэнтэзи.
Вот список самых популярных цифровых
фильмов в первой половине 2004 года:

1. "День независимости"
2. "Матрица: революция"
3. "Великолепная афера"
4. "Гарри Поттер и философский камень"
5. "Звездный путь 2: Гнев Хана"

Корпорация IBM создала самый мощный
суперкомпьютер в мире. Производитель-
ность нового вычислительного комплекса Blue
Gene/L составляет 36,01 терафлопа (трилли-
она операций с плавающей точкой в секунду).
Таким образом, система, пусть и незначи-
тельно, но все же превзошла по показателям
быстродействия японский "Симулятор Зем-
ли", который прочно удерживает лидирующую
позицию рейтинга пятисот самых высокопро-
изводительных суперкомпьютеров мира на
протяжении вот уже почти трех лет.

Система Blue Gene/L, созданная специали-
стами IBM, использует 16 тысяч процессоров.

Суперкомпьютер IBM побил
рекорд быстродействия

Для сравнения, японский Earth Simulator, спо-
собный выполнять 35,86 триллиона операций
с плавающей точкой в секунду, снабжен 5120
процессорами. При этом "Симулятор Земли"
занимает примерно в сто раз большую пло-
щадь, нежели Blue Gene/L.

Следует заметить, что новый рекорд, установ-
ленный в IBM, пока является неофициальным.
Дело в том, что следующая редакция рейтинга
самых мощных суперкомпьютеров мира Тор-500
появится в ноябре, и только тогда комплекс Blue
Gene/L получит возможность занять верхнюю
строчку почетного списка. Тем не менее, нельзя
исключать вероятности того, что за это время
появятся еще более быстродействующие супер-
компьютеры. В частности, Национальное аэро-
космическое агентство США (NASA) рассчиты-
вает создать систему с производительностью 50
терафлоп. Впрочем, инженеры "Голубого гиган-
та" не собираются сидеть сложа руки. Уже в на-
чале будущего года IBM планирует построить в
Ливерморской национальной лаборатории име-
ни Лоуренса суперкомпьютерный комплекс Blue
Gene/L, состоящий из 130 тысяч процессоров.
Ожидается, что эта система сможет выполнять
до 350 триллионов операций с плавающей точ-
кой в секунду. С такими показателями быстро-
действия у суперкомпьютера IBM, вероятно, не
скоро появятся достойные конкуренты.

Немецкие эн-
тузиасты убеди-
тельно доказали
и показали, что
компьютерные
игры могут быть
очень даже ре-
альными, и, что-
бы играть в них,
не нужно часами
сидеть за экра-

ном монитора, рискуя потерять здоровье.
В качестве источника вдохновения взята ви-
деоигра Pong, которая была выпущена в 1972
году компанией Atari и получила затем ог-
ромную популярность как в версии для элек-
тронных игровых автоматов, так и в версии
для игровых приставок и домашних компь-
ютеров. Все, что сделали германские "лев-
ши" - воплотили идею Pong в электромеха-
ническом варианте. Получилось игровое ус-
тройство под названием Pongmechanik. Но
и это еще не все. Оказывается, создатели
Pongmechanik намеренно не использовали
полупроводниковые компоненты: ракетки
двигаются за счет электромоторов, управ-
ление игрой и ведение счета построено на
базе электромеханических реле образца
1958 года. Всего в Pongmechanik 6 электро-
моторов и 52 реле. Издает Pongmechanik и
звуки, они получаются от взаимодействия
двух деревянных блоков и соленоидов.

Мониторы-кошки
В е с ь м а

необычные
жидкокрис-
таллические
мониторы i-
Mii предста-
вила японс-
кая компа-
ния Green
House. Ди-
зайн нови-
нок эффектен, поскольку корпус мониторов
напоминает собой кошачьи мордочки, а под-
ставка в виде двух "лап" и "хвоста" только до-
полняет общую картину. Динамики монито-
ров встроены там, где, по идее, у корпуса
должны находиться кошачьи уши, мощность
динамиков составляет 2х1Вт. Мониторы вы-
пускаются в корпусах оранжевого и зелено-
го флуоресцентных цветов.

ICQ для корпораций:
быть или не быть?

В современ-
ной корпоратив-
ной среде сложи-
лось мнение, что
сервисы по мгно-
венному обмену
с о о бщ е ни я м и

(IM) ни в коем случае не должны присутство-
вать на компьютерах персонала, так как ис-
пользуются они исключительно для личных
целей, отвлекая от работы. Однако исследо-
вание, проведенное агентством Nucleus
Research, показало, что в восьми из девяти
случаев сотрудники прибегают к "аське" и
ей подобным для поддержания неформаль-
ного контакта с клиентами и уменьшения
времени работы с электронной почтой или
телефоном. Вследствие чего возрастает как
продуктивность, так и многозадачность вы-
шеозначенных сотрудников.

Несмотря на сделанные выводы, руково-
дители только 18 процентов компаний, вхо-
дящих в список Fortune 500, согласились
рассматривать IM как часть бизнес-про-
цесса. Остальные же придерживаются мне-
ния о спорности таких исследований и про-
должают видеть в IM "убийц" ROI (показате-
ля возврата инвестиций).

Microsoft сегодня принадлежит около 94
процентов рынка операционных систем. Еже-
годно производится более 390 миллионов ли-
цензионных инсталляций ОС Windows по все-
му миру. 26,1 процента этих инсталляций при-
ходится на долю Windows XP Pro, 24,7 процен-
та - на долю Windows XP Home. Оставшаяся
часть (практически половина) - это установки
более старых версий ОС Windows.

Всем пользователям старых Windows теперь
придется еще раз задуматься о своей безопас-
ности - Microsoft сообщила о том, что обновле-
ния Internet Explorer теперь будут производить-
ся только для Windows XP SP2, но не более ран-
них операционных систем. Всем желающим
иметь самую последнюю и безопасную версию
интернет-браузера рекомендуется обновить
свою ОС (стоимость перехода на Windows XP
для зарегистрированных пользователей преды-
дущих версий составляет 99 долларов).

Таким образом, Microsoft пытается заста-
вить пользователей отказаться от старых ОС
и, естественно, поднять свои продажи.

Компьютерные игры
переходят на

электромоторы и реле

IE больше не обновится

Мобильник проверит
свежесть дыхания

Компания Siemens разрабатывает первый
в мире мобильник, который способен прове-
рять свежесть дыхания. В телефон будет
встроен специальный сенсор рядом с микро-
фоном, который будет сигнализировать вла-
дельцу телефона, если он (владелец) начнет
издавать посторонний запах.

Сенсор, проверяющий химический состав
атмосферы, имеет диаметр менее одного мм.
Как сообщает группа разработчиков, это уни-
версальный чип, который будет реагировать на
широкий диапазон запахов: от паров алкоголя
до повышенного содержания углекислого газа.





 

По инициативе Лиги болельщиков
грузинского футбола была организо-
вана встреча Совета («Дарбази») Лиги
с главным тренером сборной Грузии
Аленом Жирессом и его ассистентом
Гией Гурули. На встрече присутство-
вали руководители Лиги, члены Сове-
та, представители общественности,
наши прославленные мастера, вете-
раны и любители футбола.

Выступивший пред собравшимися
вице-президент Лиги З.Петриашвили
поздравил гостей и выразил удовлет-
ворение тем, что во главе нашей сбор-
ной стоит французский специалист,
представитель того футбола, который
ставит во главу угла уверенность в
собственных силах и чувство досто-
инства. Он выразил надежду, что но-
вый тренер сборной сумеет внедрить
в нашем футболе эти качества.

Президент Лиги Г.Абсандзе в сво-
ем выступлении подчеркнул возрос-
шее социальное значение футбола
для нашей страны и выразил уверен-
ность, что и дальше процесс этот бу-
дет продолжен, а Лига болельщиков

ДЛЯ БЛАГА НАШЕГО ФУТБОЛА

со своей стороны сде-
лает все необходимое
для того, чтобы грузин-
ский футбол был дос-
тойно представлен на
международной арене.

В заключение глав-
ный тренер сборной от-
ветил на многочислен-
ные вопросы собрав-
шихся.

От имени Лиги бо-
лельщиков Жирессу
был преподнесен пода-
рок – старинная шаш-
ка. Принимая подарок
он пообещал по-мушке-
терски повести свою
команду в бой и, если
она пробьется в фи-
нальный турнир чемпи-
оната мира, пройти по улицам Пари-
жа в национальной грузинской одеж-
де.

И еще одно существенное заявле-
ние было сделано на этой встрече.
Г.Абсандзе от имени Лиги заявил, что

будут приняты все меры к тому, что-
бы к очередному официальному мат-
чу динамовцев в рамках Кубка УЕФА
с французским клубом «Сошло» на на-
циональном стадионе имени Г.Паичад-
зе было смонтировано 65 тысяч сиде-

ний и в этой работе самое активное
участие примут члены Лиги болель-
щиков футбола.

Фоторепортаж
Рубена РУКЯНА

В Ньоне состоялась жеребьевка
первого в истории группового этапа
Кубка УЕФА, в ходе которой сорок клу-
бов, прошедших квалификацию, были
поделены на восемь групп по пять ко-
манд в каждой.

Тбилисское «Динамо» попало в
сильную и довольно ровную группу D.
Сюда же были определены «Ньюкасл»,
лиссабонский «Спортинг», «Сошо» и
«Паниониос».

Тренер «Динамо» Гия Гегучадзе:
«На данном этапе команд слабее

я и не ожидал. Сделаем все воз-
можное, чтобы выйти в следующий
этап. Все наши соперники достой-
ны представлять свои страны в Ев-
ропе, но несмотря на это мы спо-
собны бороться за выход из груп-
пы».

 «Зенит» из Санкт-Петербурга опре-
делен в группу Н вместе с греческим
АЕКом, лидером чемпионата Фран-
ции «Лиллем», испанской «Севильей»

П Е Р В Ы Й  В  И С Т О Р И И
и «Алеманнией» из второго немецко-
го дивизиона.

В соперники по группе С украинс-
кому «Днепру» достались битый до-
нецким «Шахтером» в квалификации
Лиги чемпионов УЕФА «Брюгге» из
Бельгии, испанская «Сарагоса», гол-
ландский «Утрехт» и венская «Ауст-
рия».

Посеяный под первым номером
«Лацио», который дошел до финала
Кубка УЕФА-1998, в рамках группы Е
будет играть с полуфиналистом про-
шлого сезона - «Вильяреалом» - и об-
ладателем Кубка английской лиги -
«Мидлсбро». Для англичан это будет
дебют в еврокубках. В этот же квин-
тет попали лидер чемпионата Сербии
и Черногории «Партизан» с гречес-
ким середняком «Эгалео».

Два экс-победителя Кубка УЕФА -
«Фейеноорд» и «Шальке-04» - сойдут-
ся в группе А, где также очутились «Ба-
зель», идущий первым в чемпионате

Швейцарии, шотландский «Хартс» и
«Ференцварош» из Венгрии.

«Бенфике», которая, как и «Фейе-
ноорд», ранее выигрывала Кубок чем-
пионов УЕФА, предстоит встреча с
другим сильным клубом в лице
«Штутгарта». Немецкая дружина в
семи турах бундеслиги этого сезона
еще не потерпела ни одного пораже-
ния и занимает вторую позицию в
турнирной таблице. Также в группу G
попали загребские динамовцы, «Хе-
ренвеен» и «Беверен» из соседних Ни-
дерландов и Бельгии соответственно.

«Парма», «Бешикташ», «Атлетик»,
«Стяуа» и «Стандард» будут сражаться
за право выхода из группы В, а в группе
F то же самое предстоит «Рейнджерс»,
«Осеру», ГАКу, «Амике» и «Алкмаару».

Жеребьевку проводили легенда
итальянского футбола, трехкратный
победитель Кубка УЕФА в составе
«Интернационале» Джузеппе Бергоми
и представитель УЕФА Жан Фурне-

Файяр. Перед началом жеребьевки
клубы были поделены на пять корзин
в соответствии с рейтингом УЕФА.
Расписание матчей будет составлено
при помощи компьютера, который
учтет такие факторы, как совместное
использование стадионов и климати-
ческие условия (в некоторых северных
странах в середине декабря играть
практически невозможно).

Каждый клуб проведет по два мат-
ча на своем и на чужом полях. Игры
состоятся 21 октября, 4 ноября, 25
ноября, 1/2 декабря и 15/16 декабря.
Обладатели первых трех мест в груп-
пах продолжат борьбу в 1/16 финала,
где к ним также присоединятся во-
семь команд, занявших третьи места
в групповом этапе Лиги чемпионов.
Плей-офф будет проходить по стан-
дартной системе спаренных матчей,
а финальный поединок состоится 18
мая 2005 года на португальском ста-
дионе «Жозе Альваладе».

Жеребьевка
группового этапа

Кубка УЕФА 2004/05
 

Группа A
«Фейеноорд», «Шальке-04», «Ба-

зель»,  «Хартс», «Ференцварош»
 

Группа B
«Парма», «Бешикташ», «Атле-

тик», «Стяуа», «Стандард»
 

Группа C
«Брюгге», «Сарагоса», «Утрехт»,

«Днепр», «Аустрия»
 

Группа D
«Ньюкасл», «Спортинг», «Сошо»,

«Паниониос», «Динамо» Тбилиси
 

Группа E
«Лацио», «Вильяреал», «Мидлс-

бро», «Партизан», «Эгалео»
 

Группа F
«Рейнджерс», «Осер», ГАК, «Ами-

ка», «Алкмаар»
 

Группа G
«Штутгарт», «Бенфика», «Дина-

мо» Загреб, «Херенвеен», «Беве-
рен»

 
Группа H

АЕК, «Лилль», «Севилья», «Але-
манния», «Зенит»

Рейтинг ФИФА
на 1 сентября 2004 года
 Место  Страна   Очки  
 1  Бразилия   848  
 2   Франция   802  
 3   Испания   788  
 4   Аргентина   775  
 5   Чехия   760  
 6   Голландия   746  
 7   Англия   732  
 8   Мексика   728  
 9  Италия   722  
 10  США   717  
 11 Португалия   714  
 11  Германия   714  
 13 Турция   711  
 14  Греция   709  
 15 Дания   707  
 16 Ирландия   697  
 16 Камерун   697  
 18  Япония   695  
 19   Уругвай   693  
 20 Нигерия   691  
 87  Украина   499  
 112  Грузия   418  
 116  Азербайджан   409  

 Место  Команда    Страна    Очки  

 1. Манчестер Ю.    Англия    284  
 2.   Реал  Испания    283  
 3.   Валенсия    Испания    280  
 4.  Арсенал    Англия    264  
 5.  Бока Хуниорс  Аргентина    256  
 6.  Милан    Италия    254  
 6.  Сан-Пауло    Бразилия    254  
 8.  Ривер Плейт    Аргентина    248  
 9.  Ювентус  Италия    246  
 10. Порто    Португалия    245,5  
 11. Сантос    Бразилия    244  
 12.  Ньюкастл    Англия    243  
 13.  Монако    Франция    241  
 14.  Челси    Англия  238  
 15. Брюгге    Бельгия    232,5  
 16.  Барселона    Испания    229  
 17.   Бенфика    Португалия    220,5  
 18.  ПСВ Эйндховен    Голландия    216,5  
 19.  Глазго    Шотландия  211,5  
 20.  Каетано    Бразилия    210  
  57.  Динамо    Украина    133,5  
  87.  ЦСКА  Россия    116,5  
 249.  Динамо Тб    Грузия    73,5

Английский «Манчестер Юнайтед» возглавил рейтинг Международной фе-
дерации футбольной истории и статистики (ИФФХС), составленный на осно-
ве выступлений ведущих клубов мира за последний календарный год.

В новом рейтинге, который учитывает выступления команд с 1 октября 2003
года по 30 сентября 2004 года, на первое место вышел английский «Манчестер
Юнайтед», опередив испанские клубы «Реал» и «Валенсию».

Лучшие представители России - московские «Локомотив» и ЦСКА - делят
87-89 места с тунисским клубом «Этоил Сахел». Армейцы переместились на-
верх со 125-й строчки благодаря удачным выступлениям в Лиге чемпионов.
«Локомотив», не играющий в евротурнирах этого сезона, опустился на 87-е
место с 77-го.

Клубный рейтинг IFFHS на 1 октября 2004

В начале декабря в Софии со-
стоится уникальный шахматный
матч. Впервые в истории шахмат
встретятся чемпионы мира ФИДЕ
по шахматам среди мужчин и жен-
щин – узбекский гроссмейстер
Рустам Касымджанов и болгарс-
кая шахматистка Антоанета Сте-
фанова, сообщило болгарское ра-
дио «Гонг».

Матч пройдет 3-4 декабря  в со-
фийской гостинице «Кемпински

Шахматы

Леко и Крамник: 5-я ничья
Во вторник в швейцарском городе Бриссаго состоялась 7-я партия матча на

первенство мира по классическим шахматам. И в очередной, уже 5-й, раз в
ходе этого матча соперники сыграли вничью. Ничейный счет сохраняется и в
общем счете – 3,5:3,5.  

ТАКОГО ЕЩЕ НЕ БЫЛО
Зографски» и будет состоять из 4-
х партий. Призовой фонд матча
составит 100 тысяч евро.

Как известно, 25-летний Касым-
джанов завоевал в этом году зва-
ние чемпиона мира ФИДЕ, выиг-
рав в финале турнира в Триполи у
англичанина Майкла Адамса. Сте-
фанова же стала чемпионкой
мира, победив в финале аналогич-
ного женского турнира в Элисте
россиянку Екатерину Ковалевскую.

В немецком Фильдерштадте,
где проходит турнир серии WTA
Porsche Tennis Grand Prix, завер-
шился один матч первого круга.
В поединке двух представитель-
ниц России Елена Лиховцева в
двух сетах взяла верх над шестой
ракеткой соревнований Верой
Звонаревой - 6:3, 7:5. За выход в
четвертьфинал чемпионата Ли-
ховцева поспорит с победитель-
ницей пары Мари Пирс (Фран-
ция) - Паола Суарес (Аргентина).

* * *
На женском теннисном турнире в

Японии прошли очередные матчи вто-
рого круга. Стоит отметить выступле-
ние обладательницы wild card турни-
ра Николь Вайдисовой, которая от-
правила домой вторую сеяную сорев-
нований Татьяну Головин - 6:4, 3:6, 6:4.

Турнир WTA. AIG Japan Open Tennis

Теннис

ДВА ТУРНИРА

Championships 2004. Токио (Япония)
Призовой фонд - 170 000 долларов.
Второй круг

Тамарине Танасугарн (Таиланд) -
Джил Крэйбас (США) - 6:3, 7:6 (7:5)

Анико Капрош (Венгрия) - Сесил
Каратанчева (Болгария) - 6:4, 6:0

Николь Вайдисова (Чехия, WC) - Та-
тьяна Головин (Франция, 2) - 6:4, 3:6, 6:4

Украинские боксеры Виталий и
Владимир Кличко намерены в бли-
жайшем будущем отказаться от услуг
промоутеров и самостоятельно зани-
маться организацией собственных
боев.

В настоящее время братья находят-
ся в состоянии судебной тяжбы с не-
мецким промоутером Клаусом-Пите-
ром Колем, от услуг которого они хо-
тели бы отказаться. Вместе с тем Ви-
талий и Владимир отметили, что они
не собираются обращаться к таким
известным в мире бокса личностям,
как Дон Кинг или Боб Арум.

Б о к с

Представленный Майком Тайсоном
план урегулирования отношений с
кредиторами был в понедельник одоб-
рен судом по делам о банкротстве,
сообщает allboxing.ru.

Общий долг Тайсона составляет
более 44 миллионов долларов США,
однако, согласно заключенному согла-
шению, он выплатит кредиторам толь-
ко 36,6 миллиона, что составляет при-
мерно 83 цента за каждый доллар дол-
га.

14 миллионов из этой суммы пога-

Братьям Кличко не нужны промоутеры
«Мы не для того пытаемся уйти от

одного промоутера, чтобы сменить
его на другого», - заявил по этому по-
воду Виталий.

Как сообщается, братья Кличко
уже учредили компанию «Фирма К2»,
которая базируется в Лос-Анджелесе,
а в качестве своего советника украин-
ские тяжеловесы наняли менеджера
экс-чемпиона мира Майка Тайсона
Шелли Финкеля.

В настоящее время Кличко находят-
ся в Германии, где рекламируют свою
новую автобиографическую книгу «Меж-
ду братьями», сообщает РИА «Новости».

ТАЙСОН И КРЕДИТОРЫ
сит Дон Кинг, с которым Тайсон не-
давно заключил мировое соглаше-
ние, отозвав свой иск на 100 милли-
онов, поданный еще в 1998 году. Ос-
тавшуюся часть суммы Майку при-
дется выплатить из своих будущих за-
работков (суд постановил, что Тайсон
должен отчислять на эти цели не ме-
нее 50% всех своих доходов до тех
пор, пока полностью не рассчитает-
ся с долгами) и средств, вырученных
от продажи принадлежащего ему
имущества.

ФИФА назвала предварительный
список из 35 футболистов, которые
вошли в список кандидатов на титул
лучшего футболиста 2004 года. Инте-
ресно, что чемпионы Европы греки
представлены в этом списке лишь од-
ним игроком - капитаном сборной Те-
одоросом Загоракисом. В то же вре-
мя в числе кандидатов присутствует
Роналдо, который провел неудачный
сезон в «Реале» и пропустил Кубок
Южной Америки. Из представителей
стран бывшего СНГ в список включен
нападающий «Милана» и сборной Ук-
раины Андрей Шевченко.

Полностью список претендентов на
титул лучшего футболиста года выг-
лядит следующим образом:

Адриану (Бразилия), Айяла (Арген-

ШЕВЧЕНКО - ПРЕТЕНДЕНТ НА «ИГРОКА ГОДА»
тина), Баллак (Германия), Барош (Че-
хия), Бекхэм (Англия), Буффон (Ита-
лия), Кафу (Бразилия), Криштиану
Роналду (Португалия), Деку (Португа-
лия), Дрогба (Кот-д’Ивуар), Это’О (Ка-
мерун), Фигу (Португалия), Джер-
рард (Англия), Гиггз (Уэльс), Анри
(Франция), Ибрагимович (Швеция),
Кан (Германия), Кака (Бразилия),
Лэмпард (Англия), Ларссон (Швеция),
Макай (Голландия), Мальдини (Ита-
лия), Недвед (Чехия), Неста (Италия),
Оуэн (Англия), Пирес (Франция), Ра-
уль (Испания), Роберто Карлос (Бра-
зилия), Роналдинью (Бразилия), Ро-
налдо (Бразилия), Руни (Англия),
Шевченко (Украина), ван Нистелрой
(Голландия), Загоракис (Греция), Зи-
дан (Франция).

В «Челси» назрел громкий скандал.
Румынский нападающий «аристократов»
Адриан Муту вступил в открытый конф-
ликт с главным тренером клуба Жозе
Моуриньо. Футболист выступил с заяв-
лениями в прессе (на то конфликт и от-
крытый), что Моуриньо передерживает
его на скамейке запасных. Последней
каплей терпения Муту стало то, что Мо-
уриньо не хотел отпускать его в сбор-
ную на отборочные матчи чемпионата
мира-2006. Причина проста – тренер счи-
тал, что форвард не здоров.  

«Я нахожусь в открытом конфликте с
Моуринью: он запретил мне полететь к
сборной и сказал, что я травмирован.
Это неправда, уже в течение пяти дней
я здоров», - сказал Муту.

25-летний нападающий может быть

В «ЧЕЛСИ» НАЗРЕЛ СКАНДАЛ
оштрафован, когда он вернется в «Чел-
си». Он считает, что ему придется искать
себе новую команду: «Мне все равно,
оштрафуют меня или нет. Я хочу, чтобы
все знали, что национальная сборная для
меня - самая важная вещь на свете. Мо-
уринью обещал мне, что я буду играть в
основном составе «Челси». А потом я
даже не входил в заявку. Я не понимаю
причин. Наверно, единственный выход,
даже если я этого и не хочу, это найти
другую команду», - сообщает Би-Би-Си.

Адриан Муту не был внесен в заявку
на матч с «Ливерпулем» (1:0). Его отсут-
ствие клуб объяснил травмой колена. В
прошлом сезоне Муту, купленный у
«Пармы» за 19 миллионов долларов, сыг-
рал за «Челси» 38 матчей и забил 10 мя-
чей.

Антирекорд «Реала»
Испанский футбольный клуб

«Реал» установил свой собственный
антирекорд на старте сезона 2004/
2005 годов. За все годы существо-
вания «Королевского клуба» у него
еще ни разу не было такого плохого
страта в сезоне.

В чемпионате-1984/85 «Реал» за-
бил шесть мячей в шести первых
матчах, в текущем же сезоне подо-
печным Хосе Антонио Камачо, а по-
зднее Мариано Гарсии Ремона уда-

лось забить лишь четыре гола в ше-
сти стартовых встречах.

«Реал» начал текущий сезон с по-
беды над «Мальоркой» - 1:0, далее
мадридцы одержали победу над «Ну-
мансией» - 1:0, затем проиграли
«Эспаньолу» - 0:1, в домашней
встрече одолели «Осасуну» - 1:0.
Последние две игры «Королевский
клуб» проиграл: со счетом 1:2 - «Ат-
летику», и со счетом 0:1 - «Депорти-
во».
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Контакты с интересными
людьми, деловое общение
приобретает дружеский
характер. Неплохой день
для модернизации произ-
водства. Неожиданное ре-
шение финансовых про-
блем. Могут быть внезап-
ные осложнения при рабо-
те с документами, перего-
ворах.

Эмоциональная неустой-
чивость, трудности во взаи-
моотношениях, особенно с
женщинами. Проблемы с дру-
зьями и коллегами, в том чис-
ле материального и эмоцио-
нального характера. Тенден-
ция к разрыву устаревших от-
ношений.

Трудности в деловом и
светском общении, при кон-
тактах с нужными людьми.
Лучше приостановить дело-
вое общение и активность.
Возможно получение непри-
ятного известия, искаженной
или ненужной информации.
День не подходит для заявле-
ния своих прав, поиска помо-
щи и финансовой поддержки.

Появление оригинальных, но
часто ненужных или неосуще-
ствимых идей. Контакты с инте-
ресными людьми, деловое об-
щение приобретает дружеский
характер. Неожиданное реше-
ние финансовых проблем. Нео-
жиданности в поездках, при
пользовании транспортом.

Используйте этот день
максимально. Но не следует
ожидать, что этот день при-
несет вам успех без вашего
участия. Вы можете рассчиты-
вать на помощь начальства,
влиятельных лиц, официаль-
ных и правоохранительных
органов.

Ощущение легкости и эмо-
циональный подъем помогут
вам в решении многих про-
блем. Хотя существенного вли-
яния на деловую сферу этот
день не оказывает, удачные
контакты и советы женщин сде-
лают этот день удачным.

День характеризуется ин-
тересом к религии, культу-
ре, философии,  путеше-
ствиям и контактам с иност-
ранцами. Благоприятны ко-

мандировки и долгосрочное
планирование.

Бремя забот, эмоциональ-
ная депрессия. Трудности в
отношениях с начальством,
влиятельными людьми и офи-
циальными инстанциями. Воз-
никают неожиданные, но быс-
тро проходящие трудности.

Недостаток умеренности,
склонность к неразумным и
ошибочным действиям, фи-
нансовым операциям и вло-
жениям могут привести к не-
которым неприятностям, по-
тере прибыли. Возможны кра-
жи, ограбления.

Вы ощутите возрастание
смелости, решительности,
личной активности и инициа-
тивности, самоуверенности.

Все это сыграет вам на руку
при решении деловых про-
блем. Используйте этот день
для заключения сделок и до-
говоров, открытия новых
предприятий.

Вы получите поддержку
сотрудников и компаньонов,
признательность начальства и
высокопоставленных лиц.
Ваше участие в общественно-
политической жизни в даль-
нейшем сыграет вам на руку.
Благоприятный день для ко-
мандировок, ответственных
выступлений, переговоров.

Вдохновение и усиленное
воображение, повышение инту-
иции помогут  решить многие
проблемы этого дня. Проница-
тельность поможет в практи-
ческих вопросах. Активизируют-
ся творческие порывы, артисти-
ческие способности.

Прес-конференцияБудни финансовой полиции

Кардиологическая клиника «Гули»
обеспечивает больным кардиологическо-
го профиля полноценную диагностику и
лечение в амбулаторных, стационарных
или домашних (Служба семейного врача)
условиях. Она оборудована современной
аппаратурой и укомплектована молоды-
ми, талантливыми, врачами-энтузиаста-
ми, многие из которых приобрели опыт
работы за рубежом.

Вместе с сервисом диагностики и лечения
других видов клиника предлагает:

1. Полноценное исследование нарушений
ритма (аритмия)

* 24-часовый амбулаторный мониторинг ЕКГ
* Дистанционная электрокардиография (Те-

лемедицина)
* Петлевой рекордер (Loop Recorder,

Medtronic)
* Чреспищеводное и интракардиальное (ин-

вазивное) электрофизиологическое (ЕФ) ис-
следование

КАРДИОЛОГИЧЕСКАЯ КЛИНИКА

* Ортостатическая проба (Tilt Table Test)
2. Операционное лечение нарушений

ритма при помощи аппаратуры амери-
канской компании Medtronic по льготным
ценам

*Однокамерные и двухкамерные постоянные
кардиостимуляторы)

*Имплантируемый кардиовертердефибрил-

лятор)
3. Радиочастотную аблацию суправен-

трикулярной аритмии (дополнительных
путей) и желудочковой тахикардии.

4. Инвазивное исследование (коронарог-
рафию) сердечно-сосудистой системы и ан-
гиопластика.

5. Мини-операцинное лечение запущен-
ной сердечной недостаточности трехка-
мерной стимуляцией - ресинхронизацион-
ная терапия.

 

МАСЛО ВМЕСТО... ЗАПЧАСТЕЙ
было обнаружено Финансовой полицией

на пришедшем из Турции судне. Груз, оформ-
ленный как автозапчасти, судя по докумен-
там, направлялся в Азербайджан. Но в кон-
тейнере было обнаружено масло. Это далеко
не первый случай, когда иностранные фир-
мы, чтобы уклониться от уплаты налогов при
транзите грузов через Грузию, используют
фальшивые документы. К примеру, недавно
сотрудники Потийского оперативного отде-
ла Финансовой полиции в поступившем из
США транзитном контейнере вместо указан-
ных в декларации и документах 19 тонн риса
обнаружили большое количество куриных со-
сисок. Этот фальсифицированный груз был
послан компанией «Фламинго», а транспор-
тировала его фирма «Этеси».

ЖУЛИКИ ОБОБРАЛИ КРЕСТЬЯНИНА...
В феврале 2003 года Теймураз Латибашви-

ли договорился с братьями Нукри и Давидом
Гугунашвили о передаче ему взамен 50 тысяч
долларов долевой стоимости расположенных
около села Дзвели Анаги Сигнахского района
18 гектаров виноградника и десяти гектаров
пустых участков. Латибашвили должен был
полностью покрыть эту сумму в мае 2003 года.
К этому периоду он передал братьям Гугунаш-
вили пять тысяч долларов и провел в виног-
раднике работы, стоимостью в 23.456 лари. Но
из-за того, что Латибашвили в условленный
срок не заплатил всю сумму, Гугунашвили от-
казали ему в переоформлении земельного
участка, нарушив, тем самым, словесный до-
говор. После того, как они отказались вернуть
и уже уплаченную сумму, он обратился за по-
мощью в столичное управление Финансовой
полиции. В результате предварительного след-
ствия выяснилось, что в 2003 году указанные
земельные участки Гугунашвили не принадле-
жали, земля должна была перейти в их соб-
ственность только 25 июля 2004 года, из чего
следует, что они мошенническим путем вы-
манили у Латибашвили деньги и присвоили их.

... «СЕЛЬХОЗТЕХНИКУ»
Работники одного из филиалов АО «Сельхоз-

техника» Аверион Швангирадзе и Михаил Куба-
неишвили уличены сотрудниками Финансовой
полиции в том, что разрезали и сдали в виде
металлолома числившиеся на балансе АО ав-
томашины ВАЗ-53 и ЗИЛ-130. Полученную «при-
быль» они, конечно, присвоили, а «Сельхозтех-
ника» потерпела ущерб в размере 6.180 лари.

... И ЦЕЛУЮ
«ПЛАНЕТУ»

Грузино-американское предприятие ООО
«Планета» является одним из дистрибьюторов
сигарет, произведенных British Аmerican
Tobacco и ООО «Табачное производство Гру-
зии». Головной офис фирмы, с февраля 2004
года зарегистрированной в Налоговой инс-
пекции Ваке-Сабурталинского района, нахо-
дится в Тбилиси, у нее есть шесть торговых
объектов в столице и один в Рустави. Дея-

тельностью последнего со дня основания
фирмы руководит Мамука Капанадзе, в обя-
занности которого входит доставка получен-
ной от ежедневной торговли выручки в кассу
центрального офиса фирмы или перечисле-
ние ее на счет «Планеты». Капанадзе действи-
тельно ежедневно доставлял выручку в АО
«Банк кредит», где вместо того, чтобы внести
деньги в кассу и получить квитанцию, переда-
вал всю сумму дилеру банка Виктору Читид-
зе. Однако денежные перечисления на счет
ООО «Планета» длительное время не посту-
пали, и дирекция фирмы потребовала от Ка-
панадзе объяснений. Тот немедленно напра-
вился к Читидзе, который передал ему под-
тверждавший перечисление денег документ,
заверенный печатью банка и подписями его
директора и главного бухгалтера. Уже в про-
цессе дознания сотрудниками столичного уп-
равления Финансовой полиции было установ-
лено, что Читидзе представленный документ
фальсифицировал, а полученные от Капанад-
зе 204.953 лари полностью присвоил.

НАЛОГИ СКРЫВАЮТ В АДЖАРИИ...
Когда сотрудники Аджарского отдела Опе-

ративного департамента поручили Налоговой
инспекции проверить финансовые докумен-
ты кафе-бара ООО «Гейдар Киладзе», выясни-
лось, что эта организация с марта 1999 года по
июль 2003 года не платила налоги в Государ-
ственный бюджет. По факту уклонения от
выплаты налогов возбуждено уголовное
дело, а на кафе-бар начислены штрафные сан-
кции на сумму 29.252 лари.

... В САМЕГРЕЛО
Зарегистрированное в апреле 1997 года в

налоговой инспекции Зугдиди ООО «Ганатле-
ба XXI» осуществляет помощь в организации
учебного процесса для старшеклассников,
ведет издательскую деятельность и перепод-
готовку учителей. Несмотря на столь ответ-
ственные задачи, у фирмы не было годового
баланса и перерасчета налогов, а после про-
верки, проведенной по указанию краевого от-
дела Оперативного департамента Налоговой
инспекции, выяснилось, что фирма с января
2001 года по июль нынешнего вообще не пла-
тила налоги. В результате на нее начислено
11.539 лари. Также в уклонении от уплаты на-
логов уличено руководство находящегося на
учете в Налоговой инспекции Сенаки АО «Ку-
рорт Менджи» (директор Сосо Гогия, главный
бухгалтер – Георгий Качарава). Как выяснилось
в ходе дознания, в процессе предпринима-
тельской деятельности с июля 1999 года по
июль нынешнего АО не полностью платило
налоги, а также продало числившиеся на его
балансе материальные ценности стоимостью
14.127 лари. Сейчас руководству «Курорт Мен-
джи» предстоит заплатить 80.783 лари.

Артем
ГУДЖЕЛАШВИЛИ

По материалам Службы по взаимодей-
ствию с общественностью

Финансовой полиции.

«ЧЕРНАЯ  БУХГАЛТЕРИЯ»
На состоявшейся в Гене-

ральной прокуратуре
п р е с с - к о н ф е р е н ц и и
объявлено, что по обвине-
нию в хищении государ-
ственного имущества и
финансовых махинациях
после допроса задержан
бывший заместитель ми-
нистра транспорта и ком-
муникаций Грузии Георгий
Какубери. Кстати, род-
ственник зятя экс-прези-

дента Грузии Эдуарда Ше-
варднадзе. Ему, в частно-
сти, инкриминируется не-
целевое расходование и
растрата государственных
средств и злоупотребле-
ние служебным положени-
ем, что выразилось в зак-
лючении кабального дого-
вора с «Магтиком», из-за
которого бюджету нанесен
ущерб в размере пример-
но двух миллионов лари.

Решением суда Ваке-Са-
бурталинского района Ка-
кубери в виде меры пресе-
чения определено предва-
рительное трехмесячное
заключение.

На пресс-конференции
также был обнародован
другой факт, не имеющий
отношения к задержанию
Какубери. Как выясняет-
ся, руководители «Гамма-
банка» в виде взяток и по-

дарков выплатили различ-
ным ведомства и конкрет-
ным лицам определенные
суммы. В этой «черной
бухгалтерии» есть, напри-
мер, такие записи: «проку-
ратура – 400 долларов, ре-
сторан, женщины; авто-
авария – 600 долларов»...
Солидные суммы были вы-
писаны также на ремонт
квартиры и дачи управля-
ющего банка.

- В документе фигуриру-
ют многие ведомства, в
том числе суд, налоговая

служба, прокуратура, –
сказал заместитель Гене-
рального прокурора Каха
Коберидзе. – Речь идет о
том, что в виде взяток, по-
дарков и для подкупа долж-
ностных лиц выданы сотни
тысяч долларов, зачастую
указаны конкретные фами-
лии и ведомства. По доку-
менту можно также просле-
дить, как с личных счетов
происходило снятие сумм
и передача их определен-
ным должностным лицам.

Соб . инф.

Мераб Чрелашвили с семьей глубоко скорбят в связи с кончиной прекрасного
человека и друга Зурико АБУЛАДЗЕ и выражают свои соболезнования семье и
близким покойного.


